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КХЛ может запретить своим игрокам участвовать в Олимпийских играх 
 

Антон Глинкин: Обидно за ребят, которые могут лишиться шанса сыграть 
на Олимпиаде (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Нападающий казанского "Ак Барса" прокомментировал ситуацию, связанную с 
возможным решением КХЛ о неучастии игроков лиги в Олимпийских играх. 

перейти к статье 

Гордо реет флаг нейтральный (Sports.ru/tribuna) 
Олимпийский чемпион Евгений Кафельников, который заявил, что не считает 
предательством выступление россиян под нейтральным флагом на Олимпиаде 
в Пхенчхане, безусловно, прав.  

перейти к статье 

Олимпийский чемпион Анатолий Семенов: Хотелось бы видеть горящие 
глаза у игроков не только в сборной, но и в матчах КХЛ (Спорт день за 
днем (sportsdaily.ru)) 
Олимпийский чемпион - 1988, в последние годы работающий в НХЛ скаутом 
"Чикаго", поделился с корреспондентом "Спорта День за Днем" впечатлениями 
о выступлениях двух российских сборных. А также объяснил, чего не хватает в 
КХЛ и можно ли устать за два месяца чемпионата. 

перейти к статье 

Вадим Епанчинцев: "Я надеюсь, что наша команда будет выступать 
наравне с другими" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер московского "Спартака" Вадим Епанчинцев рассказал о 
перерыве в чемпионате. 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Петерссон: в Шведской лиге скучнее, после выезда вечером дома, 
никакой романтики (Чемпионат.com) 
Нападающий "Авангарда" Андре Петерссон поделился мнением о различиях 
между КХЛ и Шведской лигой и отметил, что длительные выезды в России 
делают лигу разнообразнее и интереснее. 

перейти к статье 

Фетисов Арена ожидает аншлага на матче Адмирала с питерским СКА - 
PrimaMedia (РИА PrimaMedia (primamedia.ru)) 
Билеты на игру практически раскуплены.  

перейти к статье 

 
КХЛ: новости клубов 

 



 

 

3 гола за 66 секунд в Нижнекамске, обладатель Кубка Стенли в Ярославле  
(Советский спорт) 
Обо всем этом и других главных событиях российского хоккея - в ежедневном 
обзоре "Советского спорта". 

перейти к статье 

Аналитика Мики Норонена: "Свитова и Попова можно выставлять на 
траснфер" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Бывший вратарь "Ак Барса", обладатель Кубка чемпионов и чемпион мира 
среди молодежи Мика Норонен оценивает первую половину сезона для "Ак 
Барса", а также шансы команды на завоевания Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

"Два месяца конкурируем с картошкой, в остальное время - с водкой". 
Маркетинг от "Северстали" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Выступление заместителя директора "Северстали" по развитию и маркетингу 
Сергея Соколова на форуме Sport Connect в Норильске - "Брендинг и 
продвижение регионов через спорт". 

перейти к статье 

"30 млн рублей за сезон? Это лишь зарплата" (Советский спорт) 
Обозревателю "Советского спорта" стали известны финансовые подробности 
перехода Вадима Шипачева в СКА. 

перейти к статье 

Алексей Береглазов: Подумал, что в КХЛ до конца этого сезона я смогу 
получить больше плюсов (Советский спорт) 
Защитник "Металлурга" Алексей Береглазов рассказал, что повлияло на его 
решения вернуться в КХЛ. 

перейти к статье 

"БХ". Андрей Шевелев: Лучше бы сборная Беларуси вылетела из элиты, 
может тогда что-нибудь поменялось (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Известный в прошлом хоккеист Андрей Шевелев в эксклюзивном интервью 
корреспонденту "БХ" Степану Воронкову рассказал о своей нынешней 
деятельности, раскритиковал минское "Динамо". 

перейти к статье 

Обзор дня: Олимпийская сборная выиграла кубок. Какие выводы? (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
В чем-то министр спорта Виталий Мутко действительно прав. Технический 
результат сборной на Евротуре не так и важен.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 
"Витязь" подтвердил переход Антона Лазарева из "Салавата" в обмен на 
Джиошвили (Чемпионат.com) 
"Витязь" в своем официальном "твиттере" подтвердил обмен 21-летнего 
нападающего Максима Джиошвили в "Салават Юлаев".  

перейти к статье 



 

 

Нападающий Андрей Локтионов вернулся в "Локомотив" (Чемпионат.com) 
Ярославский "Локомотив" заключил двухлетний контракт с нападающим 
Андреем Локтионовым. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 

Могли играть в КХЛ, но уехали покорять НХЛ. Ну и? (Чемпионат.com) 
Как стартовали россияне, которые не стали летом подписывать новые 
контракты в КХЛ. 

перейти к статье 

Русофобия в НХЛ: миф или реальность? (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
"СЭ" рассказывает о том, как в Северной Америке относятся к российским 
хоккеистам.  

перейти к статье 

"Торонто" и Ламорелло не отдадут Сошникова СКА. И будут правы? 
(Чемпионат.com) 
В "Торонто" играть не дают. Стоит ли возвращаться в питерский СКА? 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Я не смотрел Кубок Карьяла. Что там было? (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Олег Знарок вновь хамил, а Россия заняла второе место - рассказываем, что 
происходило на Кубке Карьяла с нашей сборной. 

перейти к статье 

Для чего сборной нужен Мозякин (Спорт экспресс) 
Постоянный эксперт "СЭ" подвел итоги международных турниров для первой и 
олимпийской сборных России, а также прокомментировал возвращение в СКА 
Вадима Шипачева 

перейти к статье 

Тренер: хоккеисты олимпийской сборной РФ не имели проблем с 
мотивацией на Кубке Германии (ТАСС) 
Олимпийская сборная России заняла первое место на турнире, выиграв все три 
матча 

перейти к статье 

Борис Михайлов: Поставлю сборной России четыре с минусом 
(Советский спорт) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Михайлов поделился впечатлениями 
от выступления нашей команды на Кубке Карьяла. 

перейти к статье 

Заслуженный тренер России Владимир Плющев: Питерские армейцы в 
сборной чувствуют себя слишком спокойно Хоккей. Наболело (Спорт день 
за днем (sportsdaily.ru)) 



 

 

Известный отечественный специалист, в свое время возглавлявший 
национальную, молодежную и юниорские сборные России, комментирует 
основные события минувшей хоккейной недели в постоянной рубрике "Спорта 
День за Днем". 

перейти к статье 

Сборная России на Евротуре. Первая проверка перед Олимпиадой 
(Sports.ru/tribuna) 
Евротур сам по себе бесполезный товарищеский турнир в котором хозяин 
должен порадовать своих болельщиков, а остальные посмотреть ближайший 
резерв, но сезон 2017/2018 установил свои правила 

перейти к статье 

Олимпийский рейтинг сборной России. Что изменил Кубок Карьяла? 
(Чемпионат.com) 
И здесь даже есть Вадим Шипачев. 

перейти к статье 

Защитник сборной России Андрей Зубарев: График напряженный, но надо 
подстраиваться. Это наша жизнь (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Защитник СКА считает, что небольшая пауза в чемпионате перед началом 
Евротура, помешала российской сборной выиграть Кубок "Карьяла". 

перейти к статье 

Нападающий сборной России Александр Барабанов: Не все мы 
бесконечны в плане "физики" Евротур. Кубок "Карьяла". Послесловие 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Форвард СКА поделился впечатлением о последнем матче "Карьяла Кап" с 
чехами, рассказал, есть ли у него идеальный партнер и какой урок можно 
извлечь из возвращения Шипачева. 

перейти к статье 

Алексей Шевченко: "Пора гнать Знарка из сборной" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Хоккейный журналист Алексей Шевченко заявил, что главного тренера сборной 
России Олега Знарка следует отстранить от своей должности перед 
Олимпиадой-2018 в Пхенчхане. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Что с вратарями, "молодежка"? Россия проиграла канадцам из Онтарио 
(Чемпионат.com) 
Основного вратаря Владислава Сухачева заменили второй раз за суперсерию. 

перейти к статье 

Разное 
 

"Мы сильнее Тольятти и Казани, потому что не ставим перед детьми 
задач" (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Как работает нижнекамская хоккейная школа 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ может запретить своим игрокам участвовать в Олимпийских играх 
 

Антон Глинкин: Обидно за ребят, которые могут лишиться шанса сыграть 
на Олимпиаде (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 13 ноября 2017) 
Нападающий казанского "Ак Барса" прокомментировал ситуацию, связанную с 
возможным решением КХЛ о неучастии игроков лиги в Олимпийских играх. 
(Казань, 13 ноября, "Татар-информ", Алексей Анисимов). Хоккеист "Ак Барса" 
Антон Глинкин в беседе с корреспондентом ИА "Татар-информ" заявил о том, 
что ему обидно за игроков, которые могут не поехать на Олимпийские игры в 
Пхенчхане. 
Ранее президент КХЛ Дмитрий Чернышенко заявил о том, что лига готова 
"соответственно ответить" на действия Международного олимпийского 
комитета (МОК) в случае применения санкций к сборной России. Позже член 
совета директоров КХЛ Александр Медведев отметил, что лига может 
пересмотреть календарь и отменить паузу на время Олимпийских игр. 
"Для любого игрока страшно потерять возможность выступать на Олимпиаде. 
Когда такая возможность у тебя есть, и тут ее непонятно почему отбирают. 
Обидно за ребят. КХЛ, видимо, не хочет оставаться в стороне, хочет дать 
ответ: почему с нашей сборной так обходятся и пытаются принимать такие 
решения. Я, в первую очередь, на стороне ребят, у которых есть возможность 
поехать на Олимпийские игры. Они проводятся не каждый год, и поэтому за 
парней, которые могут лишиться такого шанса, обидно", - отметил Глинкин. 
Хоккеист уверен, что в случае недопуска игроков КХЛ на Олимпийские игры 
зрительский интерес не сильно упадет. "Смотреть-то, наверное, будут, 
Олимпиада есть Олимпиада. Но было бы лучше, если бы туда поехали все 
сильнейшие - ребята из НХЛ, к примеру. С детских лет Олимпийские игры я 
всегда смотрел с особыми чувствами, когда играла наша сборная, приезжали 
все звезды. Конечно, жаль, что все так происходит. Надеюсь, что в этом году, 
как минимум, сборная России поедет на Игры, хотя игроков НХЛ уже лишили 
такой возможности", - подчеркнул нападающий "Ак Барса".  

http://www.tatar-inform.ru/news/2017/11/13/582915/ 

Похожие сообщения (1): 

• Новости Казани (kazan-news.net), Казань, 13 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Гордо реет флаг нейтральный (Sports.ru/tribuna, Москва, 14 ноября 2017) 
Олимпийский чемпион Евгений Кафельников, который заявил, что не считает 
предательством выступление россиян под нейтральным флагом на Олимпиаде 
в Пхенчхане, безусловно, прав. И не зря именно он первым по сути из 
российских спортсменов об этом заявил. Теннис это тот вид спорта, где о 
паспорте вспоминают только перед Олимпиадой и Кубком Дэвиса. 
Более того, Олимпиады сами по себе задумывались, как соревнования 
спортсменов, а не стран. Уже позже политики почувствовали, что спорт вообще 
и Олимпиады в частности это мощное пропагандистское оружие и стали 
использовать его в своих целях. Смотрели фильм "Легенда № 17"? Видели, 
какими животными там представлены канадцы? Ровно так спорт видят 
политики. Участники же матчей Суперсерии видели все иначе и дружат они до 
сих пор. Такие же инструменты пропаганды это всякие бойкоты и допинговые 
программы. Даже сейчас в телевизоре есть специальные темники и методички, 

http://www.tatar-inform.ru/news/2017/11/13/582915/
http://kazan-news.net/sport/2017/11/13/162516.html


 

 

когда новости принято начинать с информации о спортивных победах и 
триумфе российского спорта.  
Но какое к этому всему имеют отношение спортсмены из числа тех, кто не пил 
допинг? Почему они должны отвечать за деяния господина Мутко и его 
приближенных, за поцрапанные пробирки и провальную заведомо задачу 
сочинского триумфа? Они готовятся к главным стартам в жизни и имеют полное 
право в них участвовать. Да, МОК может отстранить сборную, Национальный 
олимпийский комитет, но никак не спортсменов, которые ко всему этому 
непричастны. Они не нарушали принципы честного спорта, изложенные в 
Олимпийской хартии. Вот нарушал Мутко, его и не пускайте, я вообще 
удивляюсь, как он не попал во всяких санкционные списки при таком 
масштабном антидопинговом расследовании. Коллективная же 
ответственность у нас была при товарище Сталине.  
Если взять командные виды, то посмотрите на хоккей и КХЛ. При всем нашем 
антиамериканизме, во многих командах играют канадцы и американцы и 
болельщики их совсем не освистывают. Хотя вот, например, Дастин Бойд и 
Найджел Доус хоть и канадцы, но игроки сборной Казахстана. Можно ли 
говорить, что они составляют славу казахского спорта? Или можно ли их 
заставить спеть гимн Казахстана на местном языке? 
Вообще в командных видах ныне сборная, как правило, слабее топовых клубов 
страны. Кроме того, ее существование имело смысл, когда в клубах играли 
доморощенные игроки. А так довольно странно в Нижнекамске желать победы 
Дэну Секстону, играющему за "Нефтехимик", а в сборной США желать ему 
провала. Или что, канадцы, когда сборная их страны играет с Казахстаном, не 
симпатизируют Бойду и Доусу? 
По сути глобализация, захватившая спорт, сделала совершенно архаичным 
олимпийское движение, заточенное по-прежнему на национальный принцип. 
Это, понятное дело, политическое лобби, которому нужно использовать спорт 
для пропаганды.  
И понятно, что российские спортивные чиновники никогда не предложат уйти от 
национального принципа на Олимпиадах. Они, скорее, дадут медали тем, кто 
не поедет выступать под нейтральным флагом, и покроют позором тех, кто 
поедет.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/viking_nord/1472858.html 

К заголовкам сообщений 

Олимпийский чемпион Анатолий Семенов: Хотелось бы видеть горящие 
глаза у игроков не только в сборной, но и в матчах КХЛ (Спорт день за 
днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 14 ноября 2017) 
Олимпийский чемпион - 1988, в последние годы работающий в НХЛ скаутом 
"Чикаго", поделился с корреспондентом "Спорта День за Днем" впечатлениями 
о выступлениях двух российских сборных - первой и олимпийской - на 
международных турнирах. А также объяснил, чего не хватает в КХЛ и можно ли 
устать за два месяца чемпионата. 
- В Хельсинки первая сборная стабильностью не отличалась, действовала с 
перепадами. С чем это связано? Говорят, что календарь тяжелый. Хотя в НХЛ 
на это не принято делать скидки. Может команда устать к началу ноября?  
 - Мне кажется, это немножко странно. В НХЛ некоторые игроки проводят 
только в регулярном чемпионате по 82 матча, и ничего! А у нас кто-то сыграл 
три матча и устал? От чего? Значит, подготовка проведена неправильно, если 
устали. Возможно, наоборот, слишком рано вывели хоккеистов на пик формы - 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/viking_nord/1472858.html


 

 

и потом, естественно, требуется время на восстановление. Может быть... Но 
для меня странно, когда хоккеисты говорят, что устают, проводя матчи через 
день. Тем более что только за счет игр больше набираешь мастерства. Никакая 
тренировка не заменит настоящий матч.  
 - Еще наши тренеры сборной сетуют, что игроки сборной, попадая на турниры 
сборных, часто теряются? Но почему наши базовые клубы - СКА или ЦСКА - не 
могут проводить в чемпионате КХЛ, выкладываясь по максимуму? Тогда и 
проблем на международной арене не возникнет.  
 - Все хоккеисты, выступая на Евротуре, хотят показать себя и доказать, что 
достойны попадания на Олимпиаду. А в нашем чемпионате - он уже в команде, 
в составе - ему показывать нечего. Поэтому в КХЛ видишь разные по уровню 
матчи: есть очень напряженные, но встречаются и очень легкие. Если не 
сказать, проходные. И вроде надо себя заставлять - а зачем, если и так все 
просто складывается. А приехал на турнир сборных, все по-другому: скорости, 
мышление. Все начинают двигаться, все бегут, все хотят доказать.  
 - После неудачного выступления на "Карьяла Кап" можно ли по-прежнему 
сборную России считать фаворитом предстоящего олимпийского турнира?  
 - Наверное, мы есть и будем фаворитами в Корее. Но не надо забывать, что 
все команды готовятся к олимпийскому турниру очень серьезно. И финский 
этап Евротура показывает, что расслабляться просто нельзя. Нельзя два 
периода "спать", а в третьем забивать по пять голов. Такое в Пхенчане может 
не пройти.  
 - Верите, что КХЛ в случае отказа от допуска сборной России запретит 
остальным игрокам лиги принимать участие в Олимпиаде?  
 - Нет, не могу в это поверить. Я думаю, что все-таки и наша команда поедет в 
Корею, и все остальные.  
 - Беттмэн в воскресенье сказал, что НХЛ вообще может не вернуться на 
Олимпиады, которые проходят за территорией Северной Америки. Не нужны 
им соревнования сборных?  
 - Наверное. Поймите, у них это бизнес. Телевидение. Вложенные деньги. 
Терять прибыль во время перерыва просто так никто не хочет.  

http://www.sportsdaily.ru/articles/olimpijskij-chempion-anatolij-semenov-xotelos-by-
videt-goryashhie-glaza-u-igrokov-ne-tolko-v-sbornoj-no-i-v-matchax-kxl 

К заголовкам сообщений 

Вадим Епанчинцев: "Я очень надеюсь, что наша команда будет выступать 
наравне с другими" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 ноября 2017) 
Главный тренер московского "Спартака" Вадим Епанчинцев рассказал о 
перерыве в чемпионате. 
- Стоит ли КХЛ отменить перерыв в чемпионате, если России разрешат поехать 
на Олимпиаду лишь под нейтральным флагом.  
- Я очень надеюсь, что этого не произойдет, и наша команда будет выступать 
наравне с другими - со своим гимном и флагом. О других вариантах я пока 
рассуждать не хотел бы. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI799000_Vadim_Jepanchincev_Mesto_v_v
orotah_ni_za_kem_ne_zabronirovano__ni_za_legionerom_ni_za_rossijskim_igroko
m 

Похожие сообщения (4): 

• ХК Спартак (spartak.ru), Москва, 13 ноября 2017 

• Фратрия (fratria.ru), Москва, 13 ноября 2017 

http://www.sportsdaily.ru/articles/olimpijskij-chempion-anatolij-semenov-xotelos-by-videt-goryashhie-glaza-u-igrokov-ne-tolko-v-sbornoj-no-i-v-matchax-kxl
http://www.sportsdaily.ru/articles/olimpijskij-chempion-anatolij-semenov-xotelos-by-videt-goryashhie-glaza-u-igrokov-ne-tolko-v-sbornoj-no-i-v-matchax-kxl
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI799000_Vadim_Jepanchincev_Mesto_v_vorotah_ni_za_kem_ne_zabronirovano__ni_za_legionerom_ni_za_rossijskim_igrokom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI799000_Vadim_Jepanchincev_Mesto_v_vorotah_ni_za_kem_ne_zabronirovano__ni_za_legionerom_ni_za_rossijskim_igrokom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI799000_Vadim_Jepanchincev_Mesto_v_vorotah_ni_za_kem_ne_zabronirovano__ni_za_legionerom_ni_za_rossijskim_igrokom
http://spartak.ru/news/vadim-epanchintsev-teryat-posle-sezona-khokhlachyeva-ne-khochetsya-ni-treneram-ni-bolelshchikam/
http://fratria.ru/news/2017/11/13/epanchincev_teryat_posle_sezona_khokhlachjova_ne_khochetsya_ni_treneram_ni_bolelshhikam/


 

 

• Спартак - Москва (fanat1k.ru), Москва, 13 ноября 2017 

• Sportbox.ru, Москва, 13 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

 
КХЛ как организация 

 

Петерссон: в Шведской лиге скучнее, после выезда вечером дома, 
никакой романтики (Чемпионат.com, Москва, 13 ноября 2017) 
Нападающий "Авангарда" Андре Петерссон поделился мнением о различиях 
между КХЛ и Шведской лигой и отметил, что длительные выезды в России 
делают лигу разнообразнее и интереснее. 
"В смысле географии играть в Шведской лиге гораздо скучнее. Поехал играть 
на выезде, а вечером уже дома. Никакой романтики! То ли дело в КХЛ, когда ты 
отправляешься на четыре выездных матча подряд. В такие периоды ты 
проводишь много времени в коллективе, с ребятами из твоей команды. Мне это 
очень нравится". 

https://www.championat.com/hockey/news-2952937-petersson-v-shvedskoj-lige-
skuchnee-posle-vyezda-vecherom-doma-nikakoj-romantiki.html 

Похожие сообщения (11): 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 13 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 13 ноября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 13 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 ноября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 ноября 2017 

• Советский спорт  , Москва, 13 ноября 2017 

• Vestisibiri.ru, Новосибирск, 13 ноября 2017 

• 8news.ru, Москва, 13 ноября 2017 

• Монависта (omsk.monavista.ru), Омск, 13 ноября 2017 

• ХЛ СКА-1946 (1946.ska.ru), Санкт-Петербург, 13 ноября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 13 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Фетисов Арена ожидает аншлага на матче Адмирала с питерским СКА - 
PrimaMedia (РИА PrimaMedia (primamedia.ru), Владивосток, 14 ноября 2017) 
Билеты на игру практически раскуплены  
Второй в сезоне аншлаг ожидается в "Фетисов Арене" на матче "Адмирал" - 
"СКА" сегодня, 14 ноября, во Владивостоке. Согласно информации ИА 
PrimaMedia, все билеты на поединок практически раскуплены. Кроме этого на 
официальном сайте команды в разделе "Продажа билетов" в свободной 
распространении осталось лишь 35 билетов. 
Отметим, что на матч "Адмирал" - "ЦСКА", который прошел 15 сентября во 
Владивостоке, поболеть за "моряков", согласно официальной статистике, 
пришло 5 550 зрителей, это 95 % при вместимости 5 860 человек. 
В этом же сезоне посещаемость "Адмирала" оставляет желать лучшего. В 
среднем понаблюдать за игрой хоккеистов приходят максимум 3 тысячи 
человек. Матч с "Трактором", который прошел 4 октября на льду "Фетисова", 
собрал всего 2882 любителя хоккея. Такой не лучший показатель эксперты 
окрестили антирекордом посещаемости за время выступления "моряков" в КХЛ. 

http://fanat1k.ru/news-186392-vadim-epanchintsev-teryat-posle-sezona-hohlacheva-ne-hochetsya-ni-treneram-ni-bolelshchikam.php
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI799000_Vadim_Jepanchincev_Mesto_v_vorotah_ni_za_kem_ne_zabronirovano__ni_za_legionerom_ni_za_rossijskim_igrokom
https://www.championat.com/hockey/news-2952937-petersson-v-shvedskoj-lige-skuchnee-posle-vyezda-vecherom-doma-nikakoj-romantiki.html
https://www.championat.com/hockey/news-2952937-petersson-v-shvedskoj-lige-skuchnee-posle-vyezda-vecherom-doma-nikakoj-romantiki.html
http://www.hawk.ru/news/28698/
https://www.sports.ru/hockey/1057413563.html
https://by.tribuna.com/hockey/1057413628.html
http://allhockey.ru/news/show/307104-Petersson_v_Shvedskoj_lige_nikakoj_romantiki_v_KHL_chetyre_vyezdnyh_matcha_podryad
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/andre-petersson-v-shvedskoy-lige-igrat-gorazdo-skuchnee-chem-v-khl-nikakoy-romantiki-1334714/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1010654-andre-petersson-v-shvecii-poehal-na-vyezd-a-vecherom-uzhe-doma-nikakoj-romantiki
http://vestisibiri.ru/andre-petersson-menya-nazyivayut-svobodnyim-hudojnikom-no-ya-sebya-schitayu-sistemnyim-igrokom
https://8news.ru/news/hockey/2017-11-13-andre_petersson_po_sravneniyu_s_kkhl_v_shvedskoy_lige_net_nikakoy_romantiki?from=sport-category
http://omsk.monavista.ru/news/2386275/
http://1946.ska.ru/news/view/andrie-pietiersson-v-shviedskoi-lighie-niet-romantiki-to-li-dielo-kkhl-ghdie-byvaiet-chietyrie-vyiezdnykh-ighry-podriad/
http://www.hockey-world.net/khl/183834-andre-petersson-v-shvedskoj-lige-skuchnee-chem-v-kkhl-nikakoj-romantiki


 

 

Очевидно, что плохая посещаемость на домашних матчах приморской команды 
связана с провальными выступлениями в этом сезоне. На сегодня коллектив 
Фредрика Стиллмана расположился на 12 месте в Восточной конференции, 
отставая от зоны плей-офф на 9 очков.  

http://primamedia.ru/news/645203/ 

К заголовкам сообщений 

 
КХЛ: новости клубов 

 

3 гола за 66 секунд в Нижнекамске, обладатель Кубка Стенли в Ярославле 
(Советский спорт, Москва, 13 ноября 2017) 
Обо всем этом и других главных событиях российского хоккея - в ежедневном 
обзоре "Советского спорта". 
"Барыс" все еще первый на Востоке  
Удивительное дело, но клуб из Казахстана по-прежнему удерживает первое 
место в турнирной таблице восточной конференции. "Барыс" взобрался на 
вершину еще перед паузой на Евротур, что стало сюрпризом для многих. Это 
стало возможным после того, как прежний лидер казанский "Ак Барс" уступил 
сначала "Амуру", а затем и "Торпедо". 
Сегодня казанцы вышли на лед против минского "Динамо", которое является 
лишь десятой командой Запада. Казалось бы, что фаворит этого матча 
известен заранее, но "Ак Барс" опять проиграл (1:4). То есть "билялетдиновцы" 
уступили уже в третьем матче подряд. В каждой из этих неудачных игр "Ак 
Барс" не может забить в ворота соперника больше одной шайбы. С такой 
неубедительной игрой в атаке, конечно, невозможно удерживать лидерство, 
особенно с учетом того, что чаще "Барыса" в чемпионате забивает только СКА. 
Казахстанцы, конечно, провели на два матча больше и по потерянным очкам 
пока не первые, но в ближайшее время у "Ак Барса" матчи с ЦСКА, 
"Авангардом", "Салаватом Юлаевым" и непосредственно "Барысом". Если в 
Казани не подтянут результативность, то могут не только отстать от "Барыса", 
но еще и "Нефтехимик" пропустить вперед себя. 
3 гола за 66 секунд  
"Нефтехимик" обыграл "Сибирь" (4:1), забросив уже в первом периоде 4 шайбы 
в ворота своих соперников. При этом 3 из них уместились в отрезок длиной 
всего в 66 секунд. При счете 3:0 вратарь сибиряков Александр Салак покинул 
ворота и уступил место на площадке 21-летнему Алексею Красикову. Тот, 
конечно, тоже пропустил тут же, но дело не в этом. Третья пропущенная 
"Сибирью" шайба на совести чешского голкипера, который все реже и реже 
появляется на льду. 
Начинал сезон Салак в качестве основного, а 20 октября во время матча с 
"Амуром" получил травму и пропустил несколько дней. Затем Александр 
вернулся во время матча со "Спартаком", но был заменен после трех 
пропущенных шайб. Дальше в качестве основного стал выходить Красиков, 
включая матчи с "Йокеритом" и ЦСКА. Салак затем помог своей команде 
обыграть "Слован", но в первом же периоде после паузы на Евротур опять 
провалился. 
Локтионов вернулся в "Локомотив"  
Спустя месяц с небольшим после начала сезона в НХЛ в Россию начали 
возвращаться игроки, которые так и не сумели пробиться в основные составы 
североамериканских клубов. Очередным возвращенцем стал Андрей 

http://primamedia.ru/news/645203/


 

 

Локтионов, который подписал контракт с ярославским "Локомотивом", из 
которого и уезжал летом в "Лос-Анджелес". 
Этот отъезд изначально выглядел немного авантюрным. Да, Андрей не один 
год провел в системе "королей", стал вместе с ними обладателем Кубка 
Стенли, но в Ярославле Локтионов не выглядел доминирующим центральным 
нападающим ни в одном из трех сезонов за клуб. Тоже можно сказать и о 
сборной России. В ее различные формации центрфорвард вызывался 
регулярно, но на чемпионат мира последний раз попал еще в 2014 году, когда 
приехал из "Каролины". 
У Андрея получился очень приличный плей-офф в прошлом сезоне, и летом 
игроку предлагали новый контракт. Условия Локтионова не устроили, но вряд 
ли кто-то из тех, кто видел хоккеиста в деле, мог поверить в то, что он сумеет 
влиться в основной состав "Лос-Анджелеса". В итоге Локтионову пришлось 
ужаться и все-таки вернуться обратно в Ярославль. "Локомотиву" он вполне 
может помочь, если быстро наберет форму. А вот любовь болельщиков еще 
придется заслужить. Фанаты очень не любят, когда в команду приходит тот, кто 
явно приходит в эту команду просто от безысходности. 
Вайсфельд расстался с игроком через 11 лет  
"Салават Юлаев" обменял в "Витязь" нападающего Антона Лазарева. В 2015 
году форвард приходил в Уфу в статусе кандидата в сборную России, куда он 
действительно вызывался из "Автомобилиста". За Лазарева "Салават" отдал 
сразу трех хоккеистов, среди которых были Артем Гареев и Алексей 
Василевский. Тогда от обмена выиграли все его участники. Гареев и 
Василевский стали основными игроками в команде КХЛ, а Лазарев получил 
большую зарплату. Настолько большую, что когда результативность Антона в 
Уфе уже в первый сезон снизилась вдвое и продолжила падать в дальнейшем, 
никто не знал, как обустроить его судьбу. Лазарев не оправдал ничьих 
ожиданий, а меняться с "юлаевцами" не было желающих, потому что никто не 
хотел платить столько денег за игрока, набирающего 10-15 очков в сезоне. 
Тем удивительнее стало то, что летом "Салават Юлаев" продлил с форвардом 
контракт. Но теперь Лазарева все-таки обменяли на 21-летнего Максима 
Джиошвили, выступающего даже не в "Витязе", а в системе клуба в ВХЛ. 
Возможно, в Подольске Лазарев сумеет перезапустить свою карьеру, но самое 
интересное здесь не это. 
Самое интересное, что Лазарев начиная с 2006 года всегда перемещался по 
стране вслед за Леонидом Вайсфельдом. Маршрут Мытищи - Новокузнецк - 
Екатеринбург - Уфа генменеджер и игрок проделали вместе за небольшим 
исключением, когда Вайсфельд некоторое время не работал в КХЛ, а 
комментировал хоккей на телевидении. Но вскоре после назначения в 
Новокузнецк, Леонид подписал туда Лазарева. И вот с тех пор и до 
сегодняшнего дня они действительно не расставались.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1010717-3-gola-za-66-sekund-v-
nizhnekamske-obladatel-kubka-stenli-v-jaroslavle-video 

К заголовкам сообщений 

Аналитика Мики Норонена: "Свитова и Попова можно выставлять на 
траснфер" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 13 
ноября 2017) 
Бывший вратарь "Ак Барса", обладатель Кубка чемпионов и чемпион мира 
среди молодежи Мика Норонен оценивает первую половину сезона для "Ак 
Барса", а также шансы команды на завоевания Кубка Гагарина. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1010717-3-gola-za-66-sekund-v-nizhnekamske-obladatel-kubka-stenli-v-jaroslavle-video
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1010717-3-gola-za-66-sekund-v-nizhnekamske-obladatel-kubka-stenli-v-jaroslavle-video


 

 

ГАРИПОВЫМ БУДУТ НЕДОВОЛЬНЫ, ДАЖЕ ЕСЛИ ОН ЧИХНЁТ  
Судя по всему, вратарская тема - главная в этом сезоне, поэтому начнем с нее. 
Я работал с тренером вратарей "Ак Барса" Ари Мойсаненом в "Лукко" и могу 
объяснить его требования, которые, кстати, мало отличаются от требований 
любого другого специалиста. Первая задача вратаря - остановить шайбу 
грудью. Не щитком, не блокером, не ловушкой, не делать красивые сэйвы, а 
просто становиться на пути шайбы. В принципе, вам об этом скажет любой 
современный вратарь. В большинстве случаев суперсэйв для подборок лучших 
моментов сезона говорит о том, что голкипер изначально занял неверную 
позицию, неправильно прочитал момент.  
Я считаю большим плюсом Эмиля Гарипова тот факт, что большинство бросков 
соперника приходится ему в грудь, это правда здорово. Можно сравнить, как 
играет Тимур Билялов - у него намного больше красивых взмахов ловушкой и 
отчаянных перемещений. Но так не бывает, что соперники вдруг начинают 
делать невероятные броски, только когда играет Тимур. Нет, разница во 
вратаре - Гарипов намного лучше читает ситуации и подстраивается под 
бросок. Раньше вратари постоянно падали и прыгали за шайбой, делали 
невероятные сэйвы, но это связано со слабой техникой перемещения. Понятно, 
что болельщикам хочется видеть эффектные спасения, но это не должно быть 
ключевой задачей для вратаря, это скорее бонус. А статистика у Гарипова 
такая, что предъявлять ему за отсутствие прыжков за шайбой я вообще не 
могу. 
Я до сих пор не понимаю причины недовольства вратарем "Ак Барса". 
Ощущение, что, если он чихнет, сразу появятся критики, которым покажется, 
что он слишком громко чихнул или слишком тихо, что рот не прикрыл, что не 
извинился. Неужели в этом сезоне были матчи, проигранные из-за Гарипова? 
Можно назвать только игру в Ярославле (2:6), но с натяжкой. Вся команда 
выступила плохо, а Эмиль в тот день не смог удержать ее на плаву. При этом 
были матчи, которые "Ак Барс" выиграл благодаря уверенной игре Гарипова - 
выезд на Дальний Восток с точки зрения атаки был не очень успешным. 
Безусловно, ему нужно улучшать свою технику, работать над владением 
шайбы, над блокером. Иногда Эмиль слишком близко прижимаем руку с 
клюшкой к телу, это я бы поменял. Но в целом я вижу Гарипова первым 
вратарем "Ак Барса" даже с прицелом на Кубок Гагарина.  
Но надо понимать, что хоккей - командная игра, и просто одним только 
супервратарем Кубок не возьмешь. Посмотрите на Кэри Прайса и Хенрика 
Лундквиста в этом сезоне. Лучшие вратари десятилетия проваливают старт, 
потому что их полевые играют неважно. Хорошей команде нужен хороший 
вратарь, хорошим вратарям нужна хорошая команда, это факт. Невозможно 
оставаться топ-голкипером, играя за плохой обороной, так во всем мире.  
При этом "Ак Барсу" нужен будет бэкап в плей-офф, судя по всему, судьба 
Билялова в этом сезоне уже решена, раз он провел так мало матчей. Но везти 
вратаря-легионера было бы не очень разумно. Понятно, что сейчас нет 
Джастина Азеведо, и лимит не переполнен, но что делать потом? Мы же видим, 
что все иностранцы "Ак Барса" сильнее россиян. Получается, заменив 
легионера в поле на легионера в воротах, мы просто ослабим команду, поэтому 
второй вратарь должен быть россиянином.  
МАЛЫХИНА МОЖНО ВЫГОДНО ОБМЕНЯТЬ  
Кто нужен "Ак Барсу", чтобы взять Кубок уже в этом году? Во-первых, стартовый 
вратарь уже есть, я видел Эмиля в плей-офф в прошлом году и могу сказать, 
что он готов играть до финала. Дело тут совсем не во вратарях.  



 

 

В обороне у "Ак Барса" есть все инструменты, вопрос, как они используются. 
Должен признать, что в начале сезона я слишком сильно воодушевился игрой 
Андрея Маркова в большинстве, почему-то дальше он не показывал такой 
уровень. Нужен ли команде новый защитник? На реализацию лишнего должен 
выходить Альберт Яруллин, который забил в сборной, неплохо выступает 
Василий Токранов, есть в составе и Степан Захарчук, правда, он по воротам 
попадает в 5 процентах случаев. В обороне все держит Атте Охтамаа, с ним 
вместе растет Дамир Мусин, в резерве есть Роман Абросимов. Тянет ли такая 
оборона на Кубок Гагарина? Ну, точно не в нынешнем состоянии. Но это не та 
проблема, которую можно решить приглашением еще одного топ-защитника. 
Просто имеющиеся в составе игроки обязаны выходить на новый уровень, тот 
же Марков должен вспомнить начало сезона, Яруллин - найти уверенность в 
себе, Захарчук - начать попадать в ворота. 
А вот к атаке уже вопросы. В центре есть Владимир Ткачев, Антон Ландер, 
Федор Малыхин, Александр Свитов и травмированный Андрей Попов. Будь я 
генеральным менеджером, я бы искал хорошего оборонительного центра, 
который бы мог выходить в меньшинстве. Свитов и Попов не приносят много 
пользы команде, от их присутствия на льду мало что меняется. "Ак Барсу" для 
Кубка необходим убийца меньшинства, каким был Алексей Терещенко или 
Петри Виртанен. Такой игрок смог бы дать больше времени в атаке Ткачеву и 
Ландеру, потому что сейчас они выходят и в меньшинстве, и в большинстве.  
Плюс команде нужен крайний нападающий-снайпер. Раньше Азеведо был 
главным по голам, сейчас прибавил Ткачев, Иржи Секач может забить, но этого 
мало. Станислав Галиев толком не забивает, Роб Клинкхаммер отлично 
работает, но он не снайпер. "Ак Барсу" нужен забивающий форвард на краю, а 
где такого взять? В Европе все довольно скудно, в финской лиге в тройке 
бомбардиров долгое время лидировал 35-летний Яркко Иммонен, например. 
Знаете, когда я играл в КХЛ, у СКА был такой Дэвид Линг, праворукий канадец. 
У него бросок был невероятный, он постоянно забивал, хотя играл при этом 
неважно. Может быть, "Ак Барсу" тоже посмотреть на таких форвардов? 
Конечно, им сложно играть в системе, они слабо бьются, но забивают 
постоянно. Опять вспоминается Данис Зарипов, он бы очень помог нынешнему 
"Ак Барсу".  
Но как получить нужного игрока на этом этапе? Я за трансферы, в Казани есть 
игроки, которых можно бы было грамотно обменять. Это Свитов, Попов, даже 
Федор Малыхин - за них можно получить хорошую компенсацию в виде нужного 
игрока, и по команде это не должно сильно ударить. Обмен защитников "Ак 
Барс" себе позволить не может, как мы видим. Билялова можно бы было 
отправить за практикой куда-нибудь в КХЛ. А вообще, на трансфер можно 
выставлять любого нападающего, кроме пяти лидеров команды.  
ТКАЧЁВ МОЖЕТ НЕ ПОПАСТЬ НА ОЛИМПИАДУ  
Ткачев съездил в сборную и получил критический отзыв от тренера, чему я 
лично не удивлен. На Евротуре скорости выше, это правда, и борьбы там 
больше. Центрфорвард "Ак Барса" скоростью никогда не отличался, а сборная 
России сейчас играет именно в быстрый хоккей, там нужно много бегать. 
Ткачев в матче с финской сборной делал пару шагов и останавливался, снова 
терял своих игроков. Это хоккеист-художник, который умеет делать финты, 
красиво крутится и все такое. Но когда ты из одной системы приходишь в 
другую, самое важное - играть по заданию. Как бы Ткачев после такого 
выступления на Евротуре не попрощался с Олимпиадой. Думаю, он в Корею 
поедет, но вряд ли будет ведущим игроком, я удивлюсь, если сборная России 
сделает на него ставку.  



 

 

Плюс Ткачеву нужно работать над выносливостью, иногда даже в "Ак Барсе" мы 
видим, что у него нет сил бежать в оборону после атаки - у него забирают 
шайбу, и соперник просто бежит к казанским вопросам. Нужно посмотреть, что 
изменится в игре нападающего после возвращения из сборной, может быть, 
публичная критика даст ему толчок. Хотя по-хорошему, над "физикой" нужно 
было работать еще летом.  
ДЛИННЫЙ ПАС "УБИВАЕТ" КОМАНДУ 
В игре "Ак Барса" в этом сезоне есть одна аномалия. Команда уже второй год 
работает по одной схеме - раскат всей пятеркой, короткий пас, защитник либо 
дает на ход, либо вбрасывает шайбу в зону. Так казанцы играли в предсезонке, 
так играют почти все матчи, но вот в играх с "Локомотивом", "Автомобилистом", 
даже "Амуром" происходило что-то странное. Натренированная команда 
срывалась на длинный пас и раз за разом теряла шайбу, в итоге проигрывая 
матчи. Длинный пас больше не работает, его может использовать СКА, 
пожалуй, потому что там очень высокий уровень хоккеистов. Длинный пас 
работал у "Ак Барса", когда Илья Никулин отдавал передачу Алексею Морозову 
под синюю линию. Но, во-первых, хоккей поменялся, во-вторых, все знают, как 
останавливать такую систему. Когда "Ак Барс" вновь начинает использовать 
длинные передачи при высоком форчекинге соперника, ничего хорошего не 
происходит.  
Я не знаю, почему так происходит. Конечно, всегда нужно иметь несколько 
вариантов игры, когда матч не складывается, важно уметь перестроиться, 
учитывая тактику соперника. Но это совсем не тот способ, на который нужно 
делать ставку. Плохо то, что, проигрывая две-три шайбы, казанцы делают 
только хуже этими забросами. Были моменты, когда выход из зоны через 
короткий пас не работал из-за позиционных ошибок форвардов, но это вряд ли 
причина так легко отдавать шайбу сопернику.  
Вообще, нынешний результат "Ак Барса" удивляет, честно говоря, я не 
рассчитывал на такой успех команды. 18 побед из 28 матчей - это отличный 
результат, за который нужно держаться. Может ли "Ак Барс" выиграть Кубок 
Гагарина в этом году? Прямо сейчас казанская команда не может 
конкурировать с лидерами Запада ни по составу, ни по качеству игры. Но 
впереди еще три месяца работы и месяц на трансферные решения. Главное - 
обращать внимание на реальные проблемы команды, а не скидывать все на 
вратарей.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/204595/ 

К заголовкам сообщений 

"Два месяца конкурируем с картошкой, в остальное время - с водкой". 
Маркетинг от "Северстали" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 13 ноября 2017) 
Выступление заместителя директора "Северстали" по развитию и маркетингу 
Сергея Соколова на форуме Sport Connect в Норильске - "Брендинг и 
продвижение регионов через спорт". 
В последние два года в "Северстали" работает новая команда, которая 
пытается перезагрузить хоккей в Череповце. Клубы из городов-миллионников 
часто говорят о конкуренции с театрами, кино, торговыми центрами и другими 
местами массовых развлечений. Я задумался: с кем конкурируем мы? Все 
мысли сошлись в одном слове - с бездельем. 
Чтобы найти аудиторию в миллионнике, в целом достаточно достигать 
результатов и делать качественную околоспортивную обертку. В моногороде 
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этого не хватает - клубу нужно выходить за рамки своей чисто хоккейной 
составляющей и привлекать аудиторию общечеловеческими ценностями. 
Например, в Челябинске не особо принято улыбаться. Но если мы создаем в 
ледовом дворце такую дружелюбную атмосферу и делимся улыбкой, это 
позволяет каждому человеку почувствовать себя значимым. 
Как бы цинично это ни прозвучало, улыбка быстрее монетизируется. В такой 
атмосфере человеку проще тратить деньги. 
Мы хотим, чтобы у нас была не только постоянная аудитория - грубо говоря, 
первый круг наиболее лояльных болельщиков. Нам нужен и второй круг (круг 
сочувствующих), и третий - просто интересующиеся. Именно поэтому мы ходим 
в школы и университеты. Да, такие методы не дают ощутимого прироста по 
посещаемости здесь и сейчас, но в перспективе часть людей может 
проникнуться и стать нашими болельщиками. Мы начали работать над этим 
направлением практически два года назад, и уже видны первые ростки. Те же 
студенты при встрече спокойно улыбаются. 
Моя мечта - чтобы стабильно 50% стадиона не понимали, что такое проброс и 
почему игра вообще останавливается. 
Сейчас статистика посещаемости такая: 
 Первой задачей было остановить движение вниз. Это получилось в сезоне-
2016/17, сейчас посещаемость уже постепенно растет. 
Добиться этого было сложно из-за бэкграунда: команда 10-15 лет не достигает 
высоких результатов, а клуб долгое время совсем не занимался шоу в день 
матча, продажей атрибутики и так далее - все это было в зоне ответственности 
ледового дворца. Я не буду обсуждать качество такой работы, просто 
констатирую факт. 
Чтобы изменить эту ситуацию и делать все самостоятельно, мы решили брать 
ледовый дворец в аренду на день матча. Это недешево, почему-то наш дворец 
со вместимостью 5200 стоит всего процентов на 20 ниже, чем у СКА. Поэтому 
есть четкая установка: продажа билетов должна как минимум покрывать 
стоимость аренды стадиона. 
Самый дешевый билет стоит 250 рулей, самый дорогой - 650. В среднем мы 
получаем по 1,5 миллиона рублей за матч. 
У нас есть идея, что ледовый дворец должен быть центром притяжения всего 
города. Иногда нас ругают за такую амбициозность (якобы звучит слишком 
громко и самоуверенно), но мы уверены в правильности этого курса. У нас 
собраны самые интересные кадры Череповца, мы делаем самые интересные 
движухи во всем городе и относимся к болельщикам абсолютно по-
человечески. Постепенно это привлекает людей. 
Принято говорить, что сталевары - это очень сложный народ, с которым 
практически невозможно вести такую работу по продвижению. Ничего 
подобного. У каждого города свои особенности, а главное - везде есть 
нормальная аудитория. Просто сейчас нам важно выходить далеко за пределы 
хоккея и говорить с людьми о городе в целом. Если этого не делать, никакую 
новую аудиторию не создать, а чисто хоккейной, очевидно, мало. 
Мы выходим и говорим: а вы знали, что в конце XIX века в России экспорт 
масла по сумме обгонял экспорт золота? Люди искренне удивляются: "Да 
ладно?". Эти эмоции показывают, что даже в спорте с аудиторией надо 
обсуждать не только игру, но и общечеловеческие темы. 
Именно поэтому мы встречались с работниками комбината "Северсталь". 
Игроки и тренеры стояли на проходных, и им можно было задать любой вопрос. 
Люди были реально в шоке: хоккеисты спокойно с ними разговаривают, рядом - 
красиво украшенная сцена, ведущий, музыка. 



 

 

Была еще одна встреча с болельщиками в 7 утра - мне кажется, это 
уникальный случай в истории КХЛ. Работники транспортного депо много лет 
просили клуб о встрече с игроками, мы этим занялись - и выяснили, что другого 
удобного времени просто нет, лучше встретиться в пересменку, которая длится 
40 минут. В итоге в 7 утра на производство приехали все наши лидеры и 
тренер. 
Директор клуба еще на старте дал маркетинговому отделу карт-бланш. 
Поэтому отношения с хоккеистами выстраивались по простой схеме: "Ребята, 
мы в полной... (а мы действительно были там), надо привлекать к себе 
внимание". 
Но медиарынок Череповца скуден, и всерьез продвинуть себя можно только за 
счет федеральных медиа. Там другие правила: Олег Валерьевич (Знарок - 
прим. Sport Connect) отказал в интервью - сразу везде новость; а чтобы туда 
попали мы, надо сделать что-то экстраординарное. 
И все равно даже на маленьком пространстве можно делать интересные 
активности. Мы полностью открыты и прозрачны: 
- Журналисты после каждой игры могут подойти к раздевалке. Пример - баттл 
нашего лидера Дмитрия Кагарлицкого и журналиста Алексея Шевченко.  
- Есть видеоконференции - уже прошли с директором и главным тренером, 
скоро сделаем с основными игроками. 
- Директорский час на радио. Так как в Череповце еще активно слушают радио, 
наш руководитель раз в три недели отвечает на любые вопросы. Никакой 
модерации нет, в эфир идут даже самые неудобные вопросы. 
- Онэйры - когда кто-то из клуба весь матч проводит с закрепленным 
микрофоном - будь то игрок, тренер или менеджер. Выбираем самое 
интересное, мат оставляем, но запикиваем. 
- Недавно скрытой камерой снимали скамейку во время матча. 
- Наш вратарь Юлиус Гудачек после матчей танцует "Макарену", и на трибунах 
специально ради этого остаются 4 тысячи человек. 
Все это делается для того, чтобы убавить серьезность, с которой в России 
часто говорят о спорте. 
Слоган "Северстали" на этот сезон - "Хоккей Важнее". Фонетически и 
грамматически правильнее было бы написать "Важней", но так как на 
Вологодчине удобнее произносить сочетание -ЕЕ, мы остановились именно на 
нем. 
Меня часто спрашивают - важнее чего хоккей? Да важнее всего. По сути, мы 
бросаем вызов болельщикам: если ты не с нами, если ты не во дворце, то 
пропускаешь главное событие года и кучу движух. В последнее время диджей, 
работающий на наших матчах, устраивает перекличку с этим слоганом - и 
болельщики подхватывают, кричат. Потом выкладывают фотографии с таким 
хэштегом. 
В рамках промо мы выпустили несколько роликов, которые показывают, что 
хоккей важнее остальных дел. Видео выходят постепенно, как сериал. 
Согласно исследованию Gallup, проведенному в прошлом сезоне, изрядная 
доля аудитории "Северстали" - это семьи. Многие клубы стремятся к этому 
годами, но все равно не получается, а у нас все сложилось уже в первом 
сезоне. Вероятно, большую роль в этом играет ДЮСШ, где у нас бесплатно 
занимаются 900 детей - все они болеют за "Северсталь", многие хотят ходить 
на матчи с родителями. Но мы и сами работаем над увеличением семейной 
аудитории органическим путем: поставили PlayStation, наняли диджеев, 
устраиваем конкурсы (то же одевание на скорость), бесплатный маникюр для 
девушек. 



 

 

Недавно у нас также открылся бизнес-клуб, куда входят местные бизнесмены. 
Пока это просто клуб по интересам, но его члены уже дали нам немного денег 
на маркетинг и скоро полетят с командой в Китай. На самом деле, мы пока сами 
не знаем, куда нас приведет этот проект. Но должно быть интересно.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/204579/ 

К заголовкам сообщений 

"30 млн рублей за сезон? Это лишь зарплата" (Советский спорт, Москва, 
13 ноября 2017) 
Обозревателю "Советского спорта" стали известны финансовые подробности 
перехода Вадима Шипачева в СКА. 
Вадим Шипачев завершил карьеру в НХЛ, проведя там всего три матча. Не так 
много, на пенсию в лиге не заработал. Да еще вернулся в СКА, подписав в этом 
сезоне контракт всего на 30 млн рублей. 
Вы учтите, что в СКА считают деньги. Там их не бросают направо-налево. До 
конца регулярного чемпионата осталось в районе 60 дней. Вычтите 
олимпийскую паузу в месяц. И учтите, что в плей-офф никому не дают 
зарплату. 15 млн в месяц - адекватные деньги для Шипачева. За год это было 
бы за 100 млн. 
Почему Вадим не поехал в родную "Северсталь", где могли бы найти эти 30 
млн? В СКА за победу в Кубке Гагарина дают серьезные бонусы. Мне кажется, 
что уже в плей-офф Шипачев может заработать еще миллионов 30. 
 И понятно, что "Северсталь" пока на Кубок Гагарина не рассчитывает. 
Кроме того, Шипачев в этой регулярке может нащелкать голы, передачи, 
победы, а это тоже бонусы, каких нет в "Северстали". То есть Вадим может эти 
30 млн за сезон утроить. 
Дальше - из СКА проще попасть на Олимпиаду. А представьте, если наши 
хоккеисты завоюют золото. Только от Минспорта дадут 4 млн. А еще будут 
наградные "Мерседесы", разнообразные бонусы и премии. То есть общую 
сумму можно превратить и в 120 млн. Если учесть налоги Лас-Вегаса, то 
столько же Шипачев примерно имел в НХЛ. Так что внакладе Вадим не 
останется, не переживайте. Кстати, и за чемпионат мира (если будет медаль) 
заплатят пару миллионов рублей. 
Почему еще Вадим вернулся в СКА? Потому что у него квартира в Санкт-
Петербурге. В том районе, в четырех-пяти домах, живет большинство игроков 
СКА, включая Илью Ковальчука и Павла Дацюка. Утром многих можно 
встретить в близлежащем кафе. 
Так что Вадим Шипачев вернулся домой. А дом его теперь - не Череповец, а 
СанктПетербург. В деньгах форвард не особо потерял. Поэтому не делайте из 
него бедного родственника. И главное - хорошо играть в хоккей. Тогда можно 
сорвать солидный куш. 

К заголовкам сообщений 

Алексей Береглазов: Подумал, что в КХЛ до конца этого сезона я смогу 
получить больше плюсов (Советский спорт, Москва, 13 ноября 2017) 
Защитник "Металлурга" Алексей Береглазов рассказал, что повлияло на его 
решения вернуться в КХЛ. 
- Тут все вместе повлияло. Можно было, конечно, остаться играть в АХЛ 
дальше и ждать своего часа. Просто подумал, что в КХЛ до конца этого сезона 
я смогу получить больше плюсов: и игровое время больше, и уровень лиги 

http://sport.business-gazeta.ru/article/204579/


 

 

сильнее, и то, что играю дома - тоже немаловажно. Полностью играть сезон в 
АХЛ - наверное, не совсем то, к чему мне хотелось бы стремиться. 
Рад, что Крис Ли тоже вернулся. Но он присоединится к команде в Москве. По 
поводу с кем играть - пока с тренерами не говорили. Здесь на тренировках в 
Магнитке катался два дня в паре с Никитой Пивцакиным. 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/1010658-aleksej-bereglazov-podumal-chto-v-
khl-do-konca-etogo-sezona-ja-smogu-poluchit-bolshe-pljusov 

Похожие сообщения (1): 

• Монависта (magnitogorsk.monavista.ru), Магнитогорск, 13 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

"БХ". Андрей Шевелев: Лучше бы сборная Беларуси вылетела из элиты, 
может тогда что-нибудь поменялось (Belarushockey (belarushockey.com), 
Минск, 13 ноября 2017) 
Известный в прошлом хоккеист Андрей Шевелев в эксклюзивном интервью 
корреспонденту "БХ" Степану Воронкову рассказал о своей нынешней 
деятельности, раскритиковал минское "Динамо" и посетовал на то, что "Гомель" 
давно не может завоевать золота Экстралиги. 
- За чемпионатом КХЛ следишь? Может ходишь на игры ХК "Трактор"?  
 -Да, слежу. Хожу редко, больше люблю дома или где-нибудь в баре, где можно 
обсудить игру в неформальной обстановке с людьми. 
- Как тебе выступление в этом сезоне "Динамо" (Минск)?  
 - Игра "Динамо" вообще никак. Ни игры, ничего, только бабло рубят, а по факту 
за девять лет пустота, ничего не показали за это время. Это мое мнение как 
болельщика. Всегда нужно что-то сделать, а потом контракты нереальные 
заключать. У нас почему-то по-другому, людей подписывают, а они кататься по 
факту не умеют. Вот за кем не слежу, так это за этим клубом. Ладно, если бы 
там играли молодые, перспективные наши белорусы, тогда другое дело, а так 
играют непонятно кто и что, старые никому ненужные игроки. 
- Согласен ли ты с высказыванием, что с гибелью минского "Керамина" 
закончилась романтика белорусского хоккея, а следовательно и прогресс в его 
дальнейшем развитии?  
 - Полностью согласен, развалили сильнейший клуб на то время. А из-за чего, 
если сейчас всевзвесить, то я считаю, что "Керамин" дал бы больше в 
чемпионате Беларуси, чем сейчас дает "Динамо" в КХЛ. Это мое личное мнение 
как болельщика. Вспомните победы "Юности" в Континентальном кубке. Я 
думаю, что если бы "Юность" играла в КХЛ, то она бы добилась больше, чем 
"Динамо". 

http://belarushockey.com/rb/news_list/news205421/ 

Похожие сообщения (12): 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 13 ноября 2017 

• Стартовая страница Беларуси (21.by), Минск, 13 ноября 2017 

• Белорусский Партизан (belaruspartisan.org), Минск, 13 ноября 2017 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 13 ноября 2017 

• Хартия'97 (charter97.org), Минск, 13 ноября 2017 

• Чемпионат.com, Москва, 13 ноября 2017 

• Советский спорт, Москва, 13 ноября 2017 

• Moyby (moyby.com), Минск, 13 ноября 2017 

• N1 (n1.by), Минск, 13 ноября 2017 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/1010658-aleksej-bereglazov-podumal-chto-v-khl-do-konca-etogo-sezona-ja-smogu-poluchit-bolshe-pljusov
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1010658-aleksej-bereglazov-podumal-chto-v-khl-do-konca-etogo-sezona-ja-smogu-poluchit-bolshe-pljusov
http://magnitogorsk.monavista.ru/news/2385768/
http://belarushockey.com/rb/news_list/news205421/
https://by.tribuna.com/hockey/1057407687.html
http://news.21.by/sport/2017/11/13/1395407.html
http://www.belaruspartisan.org/sport/405569/
https://www.pressball.by/news/hockey/279029
https://charter97.org/ru/news/2017/11/13/269066/
https://www.championat.com/hockey/news-2953117-shevelev-minskoe-dinamo-za-9-let-nichego-ne-pokazalo-v-khl-tolko-bablo-rubjat.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1010644-andrej-shevelev-v-minskom-dinamo-tolko-bablo-rubjat-a-po-faktu-za-devjat-let-pustota
http://www.moyby.com/news/289751/
http://n1.by/news/808478-andrei-shevelev-minskoe-%C2%ABdinamo%C2%BB-tolko-%C2%ABbablo%C2%BB-rubit.html


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 ноября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 13 ноября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Олимпийская сборная выиграла кубок. Какие выводы? (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 ноября 2017) 
В чем-то министр спорта Виталий Мутко действительно прав. Технический 
результат сборной на Евротуре не так и важен. Второе или девятое место - 
имеют одинаковую ценность, так как мы сами себя поставили в ситуацию, когда 
обязаны только побеждать. И в этом смысле поездкой в Финляндию нам 
гордиться особо нечем. Уступили хозяевам, причем их состав слабее нашего, а 
взяли они нас за счет тактики и командой игры. Промучились со Швейцарией 
два периода, а они нам вообще не ровня в последние пару-тройку лет. 
Обыграли чехов, но с вратарем из клуба-аутсайдера КХЛ, да и не сказать, 
чтобы соперник совсем ничего не создал. Так и непонятно, что у нас с первым 
звеном (но мы ждем Дацюка и Ковальчука ), а также неизвестно, зачем мы 
проверяли в очередной раз Сергея Мозякина. Сейчас уже не время проверять 
молодых игроков, о чем говорит Мутко. Не забудем, что в Хельсинки мы не 
встретились ни со сборной Швеции, ни со сборной Канады. Полноценный тест 
будет на Кубке Первого канала. 
ПЕРЕХОД  
В ВХЛ интриги. После недолгой работы в "Рязани" главный тренер Мисхат 
Фахрутдинов, кажется, переезжает в "Торпедо" из Усть-Каменогорска, а в этом 
сильном клубе из Казахстана начинается революция. Финалисты Братины 
прошлого сезона в этом с самого начала стали играть ужасно, и там все шло к 
изменениям. Но владельцы клуба терпеливо ждали улучшения, не принимали 
никаких решений и терпения у них хватило на 22 матча. Богатый клуб, хорошо 
укомплектованный, находится вне зоны плей-офф, занимая 18-е место. Отрыва 
от 16-й строчки нет, ничего не потеряно, но игра совсем не улучшается. Покинут 
"Торпедо" и талантливый тренер Алексей Ждахин, и генеральный менеджер 
Сергей Немчинов. У Фахрутдинова будут поддержка и возможность все 
исправить. Мисхат Фахрутдинов чуть разочаровал болельщиков "Рязани", но 
там не имеют возможности развиваться. Понятно же было сразу, что это лишь 
перевалочный пункт. 
СМЕНА  
В другом клубе ВХЛ "Сарыарке" не захотели ждать результата по совершенно 
непонятным причинам. Контракт расторгнут с главным тренером Александром 
Соколовым, которого точно знают даже те, кто не слишком интересуется 
высшей лигой. Он выделялся на общем фоне своим внешним видом. Носил 
бабочку, у меня было ощущение, что он готов выйти к журналистам во фраке. 
Его пресс-конференции было интересно слушать. Соколов из тех, кто 
постепенно делал карьеру. Долгое время и небезуспешно проработал в 
"Реакторе", затем шагнул на новый уровень. Его отставка довольно странная, 
так положение в турнирной таблице вполне приемлемое, а у команды есть 
много времени для улучшения игры. В сущности, у Соколова была возможность 
попасть в тройку, пусть и не на первые два места. Подробностей увольнения 
немного, но, конечно, жаль, что не получилось у еще одного российского 
специалиста. Слишком быстро делают выводы в клубах. Он же только летом 
дебютировал. 
ПОБЕДА ОЛИМПИЙСКОЙ СБОРНОЙ  

http://allhockey.ru/news/show/307120-Shevelev_minskoe_Dinamo_tol_ko_bablo_rubit_v_KHL_za_devyat_let_u_nego_pustota
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/31625879/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/eks-hokkeist-sbornoy-belorussii-u-minskogo-dinamo-igry-net-tolko-bablo-rubyat-1334866/


 

 

Олимпийская сборная России неожиданно показала, что не зря носит свое 
название и, например, я сомневаюсь, что они выступили бы в этом составе 
(включая тренерский штаб) хуже в Корее, чем первая команда. В 
заключительный день была разгромлена Словакия, а Олег Браташ и Илья 
Воробьев со своей бандой стали обладателями Кубка Германии, показав 
зажигательный хоккей. В каждом матче у нас выстреливали новые хоккеисты. В 
воскресенье сделал хет-трик Алексей Макеев, дав надежду "Витязю", что он 
привезет свой запал в Подольск (а игра в КХЛ уже вечером). Круто смотрелись 
и наши два вратаря-ветерана Василий Кошечкин и Александр Еременко. Но я 
говорил вчера, и повторю еще раз про главный компонент успешного 
выступления. В этой сборной все расслаблены, получают удовольствие от 
хоккея и их не загоняют. И это если не главная, то основная причина успеха.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/olimpiyskaya-sbornaya-vyigrala-
kubok-kakie-vyvody-1334598/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
"Витязь" подтвердил переход Антона Лазарева из "Салавата" в обмен на 
Джиошвили (Чемпионат.com, Москва, 13 ноября 2017) 
"Витязь" в своем официальном "твиттере" подтвердил обмен 21-летнего 
нападающего Максима Джиошвили в "Салават Юлаев". В обратном 
направлении проследовал 27-летний форвард Антон Лазарев.  
На счету Лазарева 5 (2+3) очков в 16 матчах регулярного чемпионата КХЛ в 
нынешнем сезоне. Хоккеист выступал за уфимскую команду с сезона-2015/16.  
Джиошвили играл в фарм-клубе подмосковной команды - питерском "Динамо". 
Эта команда лидирует в нынешнем регулярном чемпионате Высшей хоккейной 
лиги. На его счету 8 (8+0) очков в 22 матчах. В КХЛ Джиошвили провел в общей 
сложности семь матчей и очков не набрал.  

https://www.championat.com/hockey/news-2952853-vitjaz-podtverdil-perehod-
antona-lazareva-iz-salavata-v-obmen-na-dzhioshvili.html 

Похожие сообщения (13): 

• ХК Салават Юлаев (hcsalavat.ru), Уфа, 13 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 ноября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 13 ноября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 ноября 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 13 ноября 2017 

• Profi-news.ru, Москва, 13 ноября 2017 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 13 ноября 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 13 ноября 2017 

• 123ru.net, Москва, 13 ноября 2017 

• Gorodskoyportal.ru/ufa, Уфа, 13 ноября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 13 ноября 2017 

• Sportbox.ru, Москва, 13 ноября 2017 

• Wi-fi.ru, Москва, 13 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Нападающий Андрей Локтионов вернулся в "Локомотив" (Чемпионат.com, 
Москва, 13 ноября 2017) 
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Ярославский "Локомотив" заключил двухлетний контракт с нападающим 
Андреем Локтионовым. 
27-летний форвард последние три года выступал в КХЛ за "Локомотив", а в 
межсезонье подписал просмотровый контракт с "Лос-Анджелес Кингз", однако 
клуб не стал предлагать ему полноценное соглашение. В прошлом сезоне 
Локтионов провел 58 матчей регулярного чемпионата и набрал 27 (12+15) 
очков. В плей-офф на счету игрока 12 (4+8) очков в 15 матчах. 
Также ярославцы переподписали контракт с защитником Никитой Черепановым 
- новое двустороннее соглашение рассчитано на два сезона. Подписано 
полноценное соглашение с защитником Александром Кутузовым.  

https://www.championat.com/hockey/news-2953157-napadajuschij-andrej-loktionov-
vernulsja-v-lokomotiv.html 

Похожие сообщения (47): 

• Profi-news.ru, Москва, 13 ноября 2017 

• Fromua.news, Киев, 13 ноября 2017 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 13 ноября 2017 

• Argenteira (av-buh.ru), Санкт-Петербург, 13 ноября 2017 

• Ярославский регион (yarreg.ru), Ярославль, 13 ноября 2017 

• Twitregion.ru, Ярославль, 13 ноября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 13 ноября 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 13 ноября 2017 

• ТАСС, Москва, 13 ноября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 13 ноября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 13 ноября 2017 

• Sport76.ru, Ярославль, 13 ноября 2017 

• LiveResult.ru, Москва, 13 ноября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 13 ноября 2017 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 ноября 2017 

• Sportbox.ru, Москва, 13 ноября 2017 

• Р-Спорт, Москва, 13 ноября 2017 

• Sport.ру, Москва, 13 ноября 2017 

• ХЛ СКА-1946 (1946.ska.ru), Санкт-Петербург, 13 ноября 2017 

• Коктебель (koktebel.club), п.г.т. Коктебель, 13 ноября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 13 ноября 2017 

• Newstes.ru, Москва, 13 ноября 2017 

• LiveResult.ru, Москва, 13 ноября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 ноября 2017 

• Russia Today (russian.rt.com), Москва, 13 ноября 2017 

• Советский спорт  , Москва, 13 ноября 2017 

• Пульс Планеты 24/7 (puls-planety247.ru), Москва, 13 ноября 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 13 ноября 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 13 ноября 2017 

• Yarnews.net, Ярославль, 13 ноября 2017 

• Nhl-news.ru, Москва, 13 ноября 2017 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 13 ноября 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 13 ноября 2017 

• Газета.Ru, Москва, 13 ноября 2017 
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• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 13 ноября 2017 

• События дня (inforu.news), Москва, 13 ноября 2017 

• Полит-грамота (polit-gramota.ru), Москва, 13 ноября 2017 

• Яндекс.Новости (news.yandex.ru), Москва, 14 ноября 2017 

• VN (vigornews.ru), Москва, 14 ноября 2017 

• NewsRU.biz, Москва, 14 ноября 2017 

• Ла Лига (laliga-spain.ru), Москва, 14 ноября 2017 

• Top100News (cmk1.ru), Москва, 14 ноября 2017 

• ИА МАНГАЗЕЯ (mngz.ru), Нижневартовск, 14 ноября 2017 
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• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 14 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Могли играть в КХЛ, но уехали покорять НХЛ. Ну и? (Чемпионат.com, 
Москва, 13 ноября 2017) 
Как стартовали россияне, которые не стали летом подписывать новые 
контракты в КХЛ. 
Евгений Дадонов "Флорида" 
Из тех хоккеистов, которые прошлым летом сменили КХЛ на Северную 
Америку, у Евгения Дадонова было больше всего шансов добиться мгновенного 
успеха, и прогнозы на экс-форварда СКА оправдались. 
Челябинский хоккеист - лидер далеко не самого сильного клуба НХЛ, у него 
отличное игровое время, и он заметен практически в каждой игре. Сейчас у 
Дадонова 16 сыгранных матчей за "пантер", и он идет по графику "очко за игру". 
На счету Евгения 7 голов и 9 результативных передач. 
Такой результат не должен удивлять. Дадонов уезжал из России не абы куда, а 
во Флориду, где у него есть свой дом и опыт выступления за "Пантерз" 
пятилетней давности. Поэтому Евгению не пришлось решать бытовые 
проблемы, приспосабливаться к новой жизни в Америке и решать проблему 
языкового барьера - словом, сталкиваться с теми трудностями, которые 
погубили заокеанскую карьеру Вадима Шипачева. 
Виктор Антипин "Баффало" 
Воспитанник магнитогорского хоккея летом впервые покинул систему 
"Магнитки" и подписал однолетний контракт новичка с "Баффало", а на начало 
сезона смог закрепиться в составе "клинков". Несмотря на статус соглашения, 
Антипину пока удалось избежать ссылок в фарм-клуб, он пропустил не так 
много матчей, а в тех 12 встречах, которые Виктор уже отыграл, наш защитник 
выглядел неярко, но вполне надежно. 
Более-менее стабильное место Антипина в составе обусловлено прежде всего 
не самым сильным составом обороны "Сэйбрз" и травмой Зака Богосяна, но и 
сам россиянин не дает серьезных поводов для перевода в АХЛ. Он не 
допускает грубых ошибок, а более раскрепощенной игры в первый год от него и 
не ждут. Что касается результативности, то Антипин пока далек от своей 
статистики в КХЛ: за дюжину матчей в составе "Баффало" Виктор отметился 
лишь двумя результативными передачами. 
Андрей Миронов "Колорадо"/"Сан-Антонио" 
А вот бывшему защитнику московского "Динамо" Андрею Миронову повезло 
меньше, и с самого начала сезона в НХЛ ему приходится прокладывать дорогу 
в основу "Колорадо" через фарм-клуб. Миронов начал чемпионат именно в 
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"Сан-Антонио", провел там три игры, набрал 2 (0+2) очка, но самое главное - 
заработал показатель полезности "+3". Это дало повод "Эвеланш" увеличить 
российскую диаспору до четырех человек, а Миронову должны были помочь с 
адаптацией Никита Задоров, Семен Варламов и Наиль Якупов. 
Сейчас Миронов находится в расположении "Колорадо", летал с командой на 
матчи в Швецию, где в игре с "Оттавой" и заработал свое первое очко в НХЛ. 
Всего Андрей провел за "лавин" уже пять встреч, но пока получает 
минимальное игровое время. Как и многие новички, Миронов больше всего 
думает о том, чтобы не ошибиться, что сковывает его действия, но этот период 
нужно просто переждать и переработать. 
Клим Костин "Сан-Антонио" 
Юный динамовский воспитанник в прошлом сезоне провел всего 8 
безрезультативных матчей за бело-голубых, летом стал единственным 
россиянином, выбранным в первом раунде драфта НХЛ, и сразу же заключил 
контракт новичка с "Сент-Луисом". Очевидно, что Костину еще слишком рано 
думать о переходе в основной состав "Блюз", и весь этот сезон он наверняка 
проведет в составе "Сан-Антонио". В текущем сезоне на его счету 13 сыгранных 
матчей, 8 (1+7) очков и неплохой показатель полезности "+6" 
 Мамину нужно продолжать работать и запастись терпением, ведь в конечном 
итоге решить проблему попадания в состав "Флориды" не так уж трудно.  
Михаил Воробьев, "Лихай Уэлли" 
Уфимец Михаил Воробьев отыграл два неполных сезона в "Салавате Юлаеве", 
а летом принял решение попробовать себя за океаном. Воробьев был 
задрафтован в 2015 году "Филадельфией" и первые шаги в Америке делает в 
фарм-клубе "Флайерз" "Лихай Уэлли". Блеснувший на последнем молодежном 
чемпионате мира ассистентским талантом, Воробьев продолжает заниматься 
привычным делом и в АХЛ. В 15 встречах на его счету 7 (1+6) очков, а картину 
немного портит только отрицательный показатель полезности "-3". Но Воробьев 
не теряется в Америке и имеет больше шансов подняться в "Филадельфию", 
чем, например, его нынешний одноклубник-россиянин Радель Фазлеев, 
играющий за океаном уже пятый сезон. 
Максим Мамин, "Спрингфилд" 
Экс-форвард ЦСКА, отыгравший всю карьеру в системе родного клуба, провел 
неплохой прошлый сезон в главной команде и сразу же отправился покорять 
НХЛ. Форвард заключил контракт новичка с "Флоридой", но сезон предсказуемо 
начал в АХЛ в составе "Спрингфилда". 
Дела в фарм-клубе у Мамина пока складываются не лучшим образом. С одной 
стороны, Максим в 7 сыгранных встречах набрал 5 (1+4) очков, что не так уж 
плохо. Но с другой - Мамин попадает в состав через раз, а это всего лишь 
"Спрингфилд". Таким образом, россиянину нужно продолжать работать и 
запастись терпением, ведь в конечном итоге решить проблему попадания в 
состав "Флориды" не так уж трудно. 
Ярослав Дыбленко, "Бингхэмптон" 
Отъезд Дыбленко из КХЛ получился из категории неожиданных: молодой 
защитник не хватал звезд с неба в "Атланте" и "Спартаке", не был задрафтован 
в НХЛ, однако сумел летом подписать контракт с "Нью-Джерси". 
Разумеется, до состава "дьяволов" Дыбленко пока далеко, да и вообще 
россиянину, похоже, предстоит долгий путь наверх, если, конечно, Ярослав 
настроен рано или поздно попасть в НХЛ. Этот сезон уроженец Сургута 
проводит в "Бингхэмптоне", периодически теряя место в составе. В 10 играх на 
его счету 3 (0+3) очка и нулевой показатель полезности. 
Александр Волков, "Сиракьюз" 



 

 

20-летний Александр Волков никогда не играл в КХЛ, но он также летом решил 
сменить Россию на Америку и оказался в АХЛ, в фарм-клубе перспективной для 
россиян "Тампы". "Молнии" выбрали Волкова на минувшем драфте во втором 
раунде, и форвард, игравший в карьере только в МХЛ и ВХЛ, решился на 
переезд за океан. 
В "Сиракьюз" Волков, никогда, кстати, не блиставший результативностью, пока 
малозаметен, но хотя бы достаточно регулярно выходит на лед. В 12 встречах 
на его счету 3 (1+2) очка и показатель полезности "-2".  

https://www.championat.com/hockey/article-284499-kak-dela-u-rossijan-kotorye-
letom-uehali-iz-khl-za-okean.html 

К заголовкам сообщений 

 
Русофобия в НХЛ: миф или реальность? (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 13 ноября 2017) 
"СЭ" рассказывает о том, как в Северной Америке относятся к российским 
хоккеистам.  
ГАЛЬЧЕНЮК РАЗДОРА  
Пару недель назад за океаном много шума наделало обычное сообщение в 
Твиттере. Агент Дэн Мильштейн, который работает со многими российскими 
звездами НХЛ (Кучеров, Панарин, Зайцев, Наместников и другие), в 
непривычном для политкорректной Северной Америке стиле правдоруба 
разнес главного тренера "Монреаля" Клода Жюльена. Повод - пребывание в 
четвертом звене команды талантливого нападающего Алекса Гальченюка.  
Причина - этот специалист "никогда не работал успешно с русскими". Позднее 
Мильштейн свой твит удалил, а профсоюз игроков НХЛ допустил возможность 
наказания агента за свое мнение. Дело тут не в его точке зрения относительно 
"русофобии". Просто интересы Гальченюка представляет другой агент, очень 
авторитетный в своей профессии Пэт Бриссон. Среди его клиентов Кросби, 
Кейн, Копитар, Таварес, Мэттьюс и многие другие.  
Мильштейн извинился, но своей позиции относительно нелюбви Жюльена к 
русским игрокам не изменил. Гальченюк - по паспорту американец, хотя в свое 
время мог выбирать в плане сборной между США и Россией. Его родители 
родились в Советском Союзе, отец известен по выступлениям за московское 
"Динамо" и сборную Белоруссии. Так что понятно, почему ситуация с прекрасно 
говорящим по-русски хоккеистом, который по стилю куда ближе к российскому 
хоккею (несколько лет он занимался в школе московского "Динамо") стала для 
Мильштейна поводом для громкого заявления.  
За межсезонье "Монреаль" расстался почти со всеми русскими игроками в 
своей системе - Радуловым, Марковым, Емелиным, Нестеровым и Сергачевым. 
Остался только нападающий Щербак, которого из АХЛ вызывают по большим 
праздникам в четвертое звено.  
КТО ОТКАЖЕТСЯ ОТ ХАРЫ?  
Но есть ли русофобия в НХЛ или мы имеем дело с частным случаем? Жюльен - 
старорежимный тренер, живущий по заветам Дона Черри и всегда отдающий 
предпочтение парням из Онтарио, умеющим биться, бороться и "копать" на 
чужом пятачке. К европейцам он всегда относился прохладно. Точнее к тем, кто 
не играл в его любимой манере.  
А кто же в здравом уме откажется от громилы вроде Здено Хары, который в 
лучшие годы в "Бостоне" сделал свою зону местом отчуждения для вражеских 
нападающих. Быть может, не слишком удачный период работы в "Монреале" в 
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первой половине 2000-х, где европейцев было под завязку - Ковалев, Койву, 
Марков, Булис, Зедник, Плеканец, Бонк - сказался на мировозрении Жюльена.  
Однако не стоит забывать, что политику клуба определяет генеральный 
менеджер. А тот же Черри воздействует на умы простого обывателя из 
телевизора, но никак на мнение руководителей клубов. Да и они не обладают 
всей полнотой власти. Насколько консервативным по отношению к русским 
игрокам считалась "Филадельфия", но и там во времена правления Бобби 
Кларка засветились Дмитрий Юшкевич и Алексей Жамнов. Уже позднее ныне 
покойный хозяин клуба Эд Снайдер настоял на подписании огромного 
контракта с Ильей Брызгаловым. Тот во "Флайерс" не заиграл, но кто же бросит 
камень во владельца?  
НА КАЖДОГО ЛОМБАРДИ СВОЙ АЙЗЕРМАН  
"Тема национального вопроса в НХЛ очень деликатная, напрямую обвинить что 
кто-то не любил русских не берется никто. "Возможно, какая-то предвзятость у 
отдельных руководителей по отношению к европейцам и есть, но на подготовке 
к драфту это никак не сказывается", - рассказал "СЭ" на правах анонимности 
скаут, поработавший в нескольких клубах НХЛ. - Всем нужен результат, 
поэтому в паспорт никто не смотрит. При прочих равных предпочтение отдадут 
местному. Однако так происходит всегда и везде. Говорят, Дин Ломбарди, 
работавший в "Сан-Хосе" и "Лос-Анджелесе", как-то заявил, что у него в 
команде не будет больше одного русского. Еще Брайан Бурк был ярым 
"националистом". Больше исключений я вспомнить не могу. На каждого 
Ломбарди найдется свой Стив Айзерман, так что вся тема русофобии не более 
чем досужие разговоры. Иностранцу всегда приходится сложнее. Хотя в России 
часто бывает наоборот. Может, этот парадокс и служит причиной всех этих 
разговоров?"  
Ломбарди, если вспомнить, мариновал долгое время в АХЛ Вячеслава 
Войнова, дав ему шанс в основном составе "Лос-Анджелеса" только на 
четвертый год пребывания в Северной Америке. Однако за этого функционера 
говорят результаты - два Кубка Стэнли в 2012 и 2014 годах. Минувшим летом 
американец был уволен со своего поста, но к нынешней теме это отношения не 
имеет.  
Еще очень долго врагом всего русского считался Кен Хичкок, якобы загубивший 
карьеры Никиты Филатова и Николая Жердева. Сам Филатов год назад в 
интервью "СЭ" заявил, что в бытность его игры в "Коламбусе" был прав именно 
тренер, а виноват он сам. Хичкок - специалист старой формации, не готовый 
терпеть и ждать, когда талантливая молодежь возьмется за ум. Зато с Сергеем 
Зубовым в "Далласе" у него все было прекрасно. Но его система игры - не 
лучшее место для любого хоккеиста, ведь в ней приходится больше работать, 
чем созидать. Это мало кому вообще нравится, будь ты канадец или швед. 
Основная причина недопонимания кроется в разнице менталитетов и 
особенностях хоккейных школ.  
РУССКИЙ ФАКТОР  
Клинических персон вроде владельца "Торонто" Гарольда Балларда, 
известного своей непримиримой позиции по отношению к советским и 
европейским хоккеистам в 1970-е, в НХЛ давно уже нет. Тогда мир был 
разделен на две системы - капиталистическую и социалистическую, что 
оказывало серьезное влияние на умы. Баллард в свое время грозился не 
отпустить игроков "Торонто" для участия в Суперсерии-1972 и не предоставить 
дворец для проведения одного из матчей.  
Уникальные и своеобразные люди в руководствах клубов НХЛ появлялись и 
позднее. Майк Смит - один из них. Этот американец имел серьезную ученую 



 

 

степень в социологии и был повернут в хорошем смысле на всем русском, 
поэтому за годы работы в "Виннипеге", "Торонто" и "Чикаго" делал ставку на 
игроков из России. Одно время в системе "Джетс" находилось почти полтора 
десятка выходцев из Советского Союза, а самыми известными были Жамнов, 
Хабибулин, Карповцев, Уланов, Баутин, Гусманов и Витолиньш. Больших 
результатов его клубы не добивались, сам Смит вошел в историю скорее как 
чудак, хотя и у него были хорошие моменты в работе в "Торонто".  
Возможно, на отношении к хоккеистам из России до сих пор сказывается 
"русский фактор", точнее боязнь, что они не захотят менять комфортное 
положение в КХЛ на шанс попытать счастья в Северной Америке. Такое 
положение дел было характерно для второй половины 2000-х. Но сейчас 
ситуация изменилась. Жизнь показывает, что рано или поздно российские 
игроки все равно отправятся за океан. Айзерман - первый, кто предугадал такое 
развитие событий, и сейчас на этом срубает дивиденды. Остальные пытаются 
не отставать. Когда дело касается результата и больших денег, то какая 
разница, откуда приехали Тарасенко, Кучеров, Зайцев и Панарин?  

http://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/rusofobiya-v-nhl-mif-ili-realnost-
1333507/ 

К заголовкам сообщений 

 
"Торонто" и Ламорелло не отдадут Сошникова СКА. И будут правы? 
(Чемпионат.com, Москва, 13 ноября 2017) 
В "Торонто" играть не дают. Стоит ли возвращаться в питерский СКА? 
Вторник - день истины для Сошникова 
Похоже, 14 ноября может стать днем истины для российского форварда 
"Торонто" Никиты Сошникова. Если к этому дню нападающий не будет вызван в 
основу "Мэйпл Лифс", он может воспользоваться пунктом в контракте и уехать в 
КХЛ. Талантливый россиянин, подписавший в 2015-м трехлетний контракт с 
"кленовыми листьями", еще в прошлом сезоне провел за основную команду 56 
матчей, и его будущее казалось весьма неплохим. Однако конкуренция среди 
форвардов в "Торонто" возросла, Сошников был отправлен в фарм-клуб, и 
попыток поднять его в основу в нынешнем чемпионате не предпринималось. 
"Я сильно поменял стиль, чтобы оставаться в составе "Торонто". К тому же 
играл в четвертом звене, поэтому пришлось перестраиваться. Там другая 
работа, функции. Хотя зацикливаться сейчас на этом не хочу. В этом году 
новый старт. Надо подняться в более высокие тройки, играть в свой хоккей. Но 
и плюсы есть - научился играть в меньшинстве, показал хорошую статистику. 
Не обязательно быть в первых двух звеньях. Даже в третьем получаешь много 
игрового времени. И в меньшинстве я тоже хотел бы выходить. Это очень 
важный компонент. Летом восстанавливался после травмы. Но думал, было бы 
хорошо забить 20 голов за сезон - такую цель перед собой поставил", - 
оптимистично говорил Никита перед началом тренировочного лагеря. 
н. Никита Сошников 24 года  
67 матчей в НХЛ, 14 (7+7) очков.  
90 матчей в КХЛ, 37 (16+21) очков.  
72 матча в АХЛ, 43 (24+19) очка.  
Сезон-2017/18: 12 (5+7) очков в 14 матчах за "Торонто Марлис". 
Однако стартовал сезон, и постепенно радужное настроение было вытеснено 
не самыми приятными обстоятельствами. В основе "Торонто" сейчас для него 
места нет - слишком высока конкуренция, и уровень реальной 
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заинтересованности Майка Бэбкока в перспективном российском форварде 
можно оценить как минимальный. 
Строго говоря, Сошникову достаточно тесно даже в фарм-клубе, поскольку в 
нынешнем составе "Марлис" также много талантливых и перспективных 
нападающих, которые ждут своего часа. Андреас Джонсон Керби Райкел 
Мэйсон Марчмент Дмитрий Тимашов Каспери Капанен Джереми Бракко и чуть 
более возрастной Бен Смит - каждый из них рассчитывает на заветный вызов в 
основу и борется за место под солнцем. Сошников идет среди лидеров 
команды по результативности, но фаворитом в борьбе за путевку в основу его 
не считают - в первую очередь из-за не самого большого количества игрового 
времени. 
"Трудно дать хорошие минуты всем. Матч на матч не приходится, иногда кто-то 
играет мало, а потом наоборот. Мы пытаемся найти парней, которые 
"выстрелят" именно в этом конкретном матче. У "Мэйпл Лифс" очень сильные 
фланговые нападающие. Есть очень хорошие парни, которые не играют, но 
являются отличными хоккеистами", - уклончиво пояснил главный тренер 
"Марлис" Шелдон Кифи. 
Атака "Торонто Мэйпл Лифс" на последней тренировке:  
Хайман - Марло - Браун,  
Комаров - Кадри - Нюландер,  
Ван Римсдайк - Бозак - Марнер,  
Мартин - Мур - Лейво.  
* Остон Мэттьюс травмирован и занимался по индивидуальной программе. 
Неудивительно, что взгляд большинства заокеанских экспертов на ситуацию с 
Сошниковым сводится к следующему: в основу его вызовут, чтобы не отпустить 
в КХЛ, но перспектив остаться в "Мэйпл Лифс" у него нет. "Можно быть 
уверенным, что "Лифс" вызовут его до дедлайна и отъезда в КХЛ не случится. 
Также надо отметить, что Сошникову осталось провести три матча в НХЛ до 
того, как его надо будет выставлять на драфт отказов при перемещении между 
НХЛ и АХЛ. Так что "Лифс" должны его вызвать. У "Торонто" избыток 
форвардов, и многие клубы смотрят на эту ситуацию и думают, что она должна 
так или иначе разрешиться. У них большая глубина в линии нападения, им 
необходимо усиление в обороне. Возможно, что рано или поздно это приведет 
к обмену", - полагает знаменитый Пьер ЛеБрюн. В пользу будущего 
расставания "Торонто" с Никитой говорит и тот факт, что нынешний контракт 
россиянина - двустороннее соглашение на $ 736 тыс. в НХЛ и $ 70 тыс. в фарм-
клубе завершится после нынешнего сезона. 
Не столь категоричен коллега ЛеБрюна с телеканала Sportsnet Эллиотт 
Фридман. "Если Никита Сошников не окажется в НХЛ во вторник, у него есть 
право вернуться за океан. Генеральный менеджер "Торонто" Лу Ламорелло 
часто говорит: "Если у тебя есть время, используй его". Так что, вероятно, все 
разрешится в понедельник в 23:59. Либо это будет что-то простое, как 
изменение состава, либо какое-то другое решение. Люди ждут, что "Торонто" 
что-то сделает, чтобы освободить место для него", - сказал Фридман. 
Обмен выгоден всем? 
Про интерес самого Никиты к возвращению в Россию до сих пор не было 
известно ничего. До отъезда в Северную Америку Сошников провел два сезона 
за разваливавшийся "Атлант", и последний из них был очень неплохим (32 очка 
в 57 матчах), а права на него в КХЛ принадлежат питерскому СКА. Приезжать в 
Северную столицу, где состав и без того перегружен звездами различных 
величин, для Сошникова смысла нет - ситуация в СКА для него будет ничуть не 
легче, чем в "Мэйпл Лифс". 



 

 

"Я не говорю, что задача клубов КХЛ - возвращать игроков, говорю от имени 
федерации. Конечно, стоит ожидать до конца года, что кто-то вернется из 
Северной Америки. Мы к этому стремимся, в этом направлении постоянно идет 
работа", - сказал в воскресенье первый вице-президент ФХР Роман Ротенберг и 
эти слова вполне вписываются в возможную линию поведения руководства СКА 
относительно Никиты. Но вряд ли будет преувеличением считать, что после 
приезда в Питер Вадима Шипачева состав "армейцев" сможет "переварить" 
еще кого-либо из амбициозных возвращенцев. 
В этом свете самым выгодным вариантом для всех сторон может стать обмен в 
другой клуб НХЛ, но рынок потенциальных заинтересованных в Никите команд 
можно оценить лишь очень приблизительно. С одной стороны, для таких 
коллективов, как "Эдмонтон" или "Аризона", Никита вполне мог бы подойти как 
талантливый "убийца" меньшинства и человек, способный помочь лидерам 
атаки, являясь игроком глубины. С другой, сам Сошников в том же 
сентябрьском интервью дал понять, что в перспективе был бы не прочь попасть 
в топ-6 нападающих клуба НХЛ и не специализироваться на разрушении и 
затыкании дыр. 
"У "Торонто" появилась неприятная привычка мариновать перспективных 
хоккеистов в ложе прессы. С Джошем Лейво та же ситуация: его подняли в 
основу, но дали сыграть лишь несколько матчей. Когда все здоровы, то в 
четвертом звене выходят Марнер или Коннор Браун, что говорит о высочайшей 
конкуренции. Конечно, это отвратительно, что хорошим хоккеистам просто 
негде играть. Пока что выход один - поднять Сошникова в состав. Вряд ли он 
принесет большую отдачу прямо сейчас, но других вариантов нет", - отметил 
автор блога Editor In Leaf Джеймс Таннер, добавив, что "Торонто" проведет 
ближайший матч лишь в четверг. 
Не исключено, что "Торонто" уговорит Сошникова остаться в АХЛ, но для этого 
потребуются дальнейшие переговоры с агентом форварда Дэном 
Мильштейном, который не так давно твердо заявил, что Никита - игрок НХЛ. В 
этом случае опция возвращения в Россию у хоккеиста сохранится до конца 
действия заокеанского контракта, и пересечь океан он сможет в любой момент. 
Однако стоит ли решаться на подобный шаг после трех неплохих лет, 
проведенных в Северной Америке?  

https://www.championat.com/hockey/article-284523-vo-vtornik-nikita-soshnikov-
poluchit-pravo-vernutsja-v-rossiju-iz-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Я не смотрел Кубок Карьяла. Что там было? (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 13 ноября 2017) 
Олег Знарок вновь хамил, а Россия заняла второе место - рассказываем, что 
происходило на Кубке Карьяла с нашей сборной. 
ВТОРОЕ МЕСТО - ЭТО НОРМАЛЬНО?  
В амбициях наших хоккейных функционеров и тренерского штаба сборной 
заложено только одно место - первое. В этом плане мы - максималисты, и вряд 
ли кто-то останется довольным вторым местом на финском этапе Евротура. 
Начали слабо - проиграли финнам, забросив две шайбы с помощью Микко 
Коскинена, так бы могли вообще проиграть "в ноль". Да, под конец порадовали 
разгромными победами над швейцарцами (6:2) и чехами (5:2), но если в 

https://www.championat.com/hockey/article-284523-vo-vtornik-nikita-soshnikov-poluchit-pravo-vernutsja-v-rossiju-iz-nhl.html
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последней игре действительно был разгром и все гладко, то со Швейцарией 
мучились два периода и только в третьем смогли переиграть соперника.  
По большому счету, турнирное положение на этапах Евротура никого не 
волнует. Кому важно первое, второе или третье место, когда у тебя на носу 
Олимпиада? Другой вопрос, что эти игры - и есть подготовка к важнейшему 
турниру. Вот, например, проиграем все матчи на домашнем Кубке Первого 
канала, и это будет звоночком. Но пока еще ничего не проиграли, а до 
домашнего этапа Евротура месяц, поэтому все в штатном режиме. Второе 
место на Кубке Карьяла - это нормально, турнирное положение сейчас никого 
не волнует.  
КТО БЫЛ ЛУЧШИМ В СОСТАВЕ СБОРНОЙ?  
Лучшим бомбардиром неожиданно стал Михаил Григоренко. Форвард ЦСКА 
закончил турнир хет-триком в ворота Чехии, а всего на его счету 6 (4+2) очков в 
трех играх. Мог ли кто-то ожидать такой игры от Григоренко? Нет, особенно 
после не самой удачной встречи с чехами. Вообще, стоит выделить всю тройку: 
Григоренко, Павел Красковский и Сергей Калинин отлично выглядели на 
протяжении всего турнира, а в последних двух матчах вообще доминировали 
на площадке. Интересно, что эта тройка появилась на турнире стихийно - 
вследствие травмы Сергея Широкова и дисквалификации Сергея Плотникова. 
Из остальных игроков вряд ли кого-то можно выделить. Не потому что сыграли 
плохо, а, напротив, на своем уровне. Кирилл Капризов забросил две шайбы, но 
разве это открытие? По словам Олега Знарка Кирилл с Никитой Гусевым "еще 
ищут химию". Сам Гусев отдал четыре результативные передачи - и это тоже 
не новость. Неплохо сыграл Василий Токранов, отыгравший последние два 
матча. В каждом из них защитник "Ак Барса" отметился результативными 
передачами. Знарок давно знает Василия, и еще три-четыре года назад 
вызывал его в сборную, но перспектив у Токранова не так много. На Олимпиаду 
он поедет только в случае эпидемий травм.  
ЗНАРОК, ЧТО, СНОВА ХАМИЛ?  
А вы удивлены? Пора уже привыкать к тому, что наш главный тренер не умеет 
разговаривать по-другому. Для кого-то такое поведение неподобающее, а для 
Олега Знарка - совершенно нормальное. 
1) 
- К Ткачеву были претензии.  
- У кого?  
- У Харийса.  
- Вот ему вопросы и задавайте.  
2) 
- Согласны с тем, что Войнов слабо сыграл?  
- Это вы решили? На лавку вставайте и будете решать, кто будет играть.  
3)  
- Когда можно будет вас спросить о Шипачеве?  
- Да никогда.  
К такому поведению Знарка пора бы уже привыкнуть, но оно многих 
раздражает. Настораживает другое: главный тренер нашей сборной после 
матча с финнами начал жаловаться на судейство, а после игры со 
швейцарцами раскритиковал календарь КХЛ. По словам Знарка, соперник в 
этом матче был свежее, потому что чемпионат у них начался позже и они 
провели меньше игр. Это, конечно, слышать очень забавно, учитывая что весь 
календарь в нашей лиге был построен в интересах сборной. И начали мы 
намного раньше тех же швейцарцев, и сыграли намного больше игр только 
потому, что Олегу Знарку перед Олимпиадой нужен был месяц для подготовки. 



 

 

Что тут вообще можно обсуждать? Странно, что Знарок еще задолго до 
Олимпиады начинает стелить себе солому.  
ПОЧЕМУ МЫ НЕ СЫГРАЛИ С КАНАДЦАМИ?  
Появление Швейцарии и Канады на Евротуре - это хорошо. Чем больше команд 
на турнире, тем лучше для каждого другого участника: можно приглядеться к 
составу соперника перед Олимпиадой, почувствовать уровень. Правда, обе 
сборные не влияют на турнирное положение Евротура - их в таблице просто 
нет, да это и не важно. Со швейцарцами сыграли, поняли, что легко с ними не 
будет, а вот матча с Канадой еще не было. Примерно на 70 процентов эта 
сборная состоит из игроков КХЛ, поэтому мы примерно понимаем уровень 
"кленовых листьев". В Финляндии канадцы проиграли два матча - хозяевам 
(3:4) и шведам (0:2), обыграв швейцарцев (3:2). Сборная России сыграет с 
Канадой на домашнем этапе Евротура. Матч состоится 16 декабря. 
ТКАЧЁВ МОЖЕТ НЕ ПОЕХАТЬ НА ОЛИМПИАДУ?  
Если до Кубка Карьяла позиции Владимира Ткачева в сборной были прочными, 
то после него есть вопросы. Форвард "Ак Барса" начал турнир в ударной тройке 
россиян - вместе с Капризовым и Гусевым, но уже во втором матче партнеры у 
Владимира поменялись. Почему? Тренерский штаб остался недоволен игрой 
нападающего. "Показалось, что Ткачев не справился в звене с Гусевым и 
Капризовым. Это те два игрока, которых надо кормить хорошими пасами, а мы 
этого не увидели", - объяснил Харийс Витолиньш. 
Тут же в сборную срочно был вызван еще один центр Максим Шалунов, 
который и заменил Ткачева в первой тройке нападения. Конкуренция в 
центральной зоне сборной высокая, а тут еще и Вадим Шипачев вернулся в 
СКА и теперь точно поедет в сборную. Другой вопрос, что Ткачев всегда так 
играл - он не привык кормить, обычно кормят его, и вряд ли тренерский штаб 
сборной не знал об этом.  
ЧТО У СБОРНОЙ ДАЛЬШЕ ПО РАСПИСАНИЮ?  
Дальше декабрьский домашний этап Евротура - Кубок Первого канала. Там мы 
сыграем и со шведами, и с канадцами. Это будут последние матчи перед 
Олимпиадой, поэтому логично, что туда будут вызваны все лучшие - те, кто 
точно поедет в Корею. Другой вопрос, поедет ли вообще сборная на Игры? 
МОК продолжает расследования в отношении российской сборной - не 
хоккейной, а вообще всей. Обещают, что вердикт будет объявлен в конце 
декабря, как раз во время Кубка Первого канала.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/204598/ 

К заголовкам сообщений 

Для чего сборной нужен Мозякин (Спорт экспресс, Москва, 14 ноября 2017) 
Постоянный эксперт "СЭ" подвел итоги международных турниров для первой и 
олимпийской сборных России, а также прокомментировал возвращение в СКА 
Вадима Шипачева 
НАЦИОНАЛЬНАЯ СБОРНАЯ. 
 КУБОК "КАРЬЯЛА". 2-е МЕСТО ГРИГОРЕНКО НУЖНЕЕ КОМАНДЕ В РОЛИ 
ЦЕНТРА 
Прежде всего понравилось, что наша команда не пропустила много. Только с 
Финляндией нам забросили три шайбы, но даже при этом мы сохранили 
нормальные шансы на победу. С точки зрения игры вратарей и в обороне 
(имеются в виду не только защитники, так как обороняется вся пятерка) все 
выглядело достаточно стройно. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/204598/


 

 

Да и нападение в целом, когда разыгралось, тоже смотрелось очень неплохо. В 
особенности когда стали получаться быстрые атаки. 
Особняком стоит игра с финнами. 
 Она показала, что переход от обороны к атаке из-под давления получался 
далеко не всегда. Именно Финляндия продемонстрировала, что будет 
претендовать на золотые медали Олимпиады. 
 Причин поражения несколько: сказалась и первая игра на турнире, и плотная 
игра финнов, действовавших без разрывов между линиями. Но все эти вещи 
для нас поправимые, они очень сильно зависят от сочетаний звеньев. 
Очень понравилось, как вошел в игру Красковский. Он появился на льду 
вынужденно, будучи 13-м форвардом, после удаления Плотникова. Но он много 
создавал и во многом сумел раскрыть своих крайних нападающих. Если 
тренеры прочувствовали и поняли, что он сумеет принести пользу, то это очень 
хороший показатель. 
Даже после 6 (4-2) набранных очков сказать что-то относительно олимпийских 
перспектив Михаила Григоренко тяжело. Сперва на него рассчитывали как на 
центрального нападающего. Проблемы, которые возникли в матче с финнами, 
проще всего было решить за счет игроков этого амплуа. Чтобы выбраться из-
под давления защитникам, в первую очередь нужен был близко находящийся к 
ним центральный нападающий. Кто спорит, что он провел великолепную игру 
против Чехии - хет-трик на уровне сборной дорогого стоит. Но он добился его в 
роли крайнего форварда. Однако в ЦСКА он играет в центре и в сборную тоже 
вызывался на этой позиции. Так что полностью сложить картину о его игре не 
получилось. 
Для российской сборной центральный нападающий - дефицитная позиция. И 
эффективная игра Григоренко именно на этой позиции нужна больше. Хотя то, 
что Михаил своей результативностью продемонстрировал универсальность, 
показав, что его можно использовать и на краю, и в большинстве, тоже хорошо. 
Что касается Сергея Мозякина, то он хоккеист сложившийся. Ожидать, что он 
будет делать вещи, которые никогда не делал, тяжело. В первую очередь мы 
ждем от него результативности. Шайб он не забросил, но очки тем не менее 
набрал (у Мозякина 0-3. - Прим. "СЭ"). Еще один плюс Сергея - он "сам себе 
большинство". Возможно, до конца он себя не проявил, но это нисколько не 
умаляет ни его потенциала, ни заслуг, ни умения. Я бы не стал сбрасывать его 
со счетов. В отсутствие игроков НХЛ его опыт очень пригодится. В сборной 
Мозякин необязательно должен выполнять функцию главного снайпера. Он 
может быть незаметным в 8 матчах, но в 9-м забьет свой гол, использовав 
единственный шанс, как было на ЧМ-2015 в Праге, когда Сергей решил исход 
четвертьфинала против Швеции. 
В моем понимании турнир получился очень полезным с точки зрения 
подготовки к Олимпиаде. По его ходу удалось решить ряд проблем и закончить 
его на хорошей ноте. 
ОЛИМПИЙСКАЯ СБОРНАЯ. 
 КУБОК ГЕРМАНИИ. 1-е МЕСТО ТАКИЕ ТУРНИРЫ ДАЮТ ПОНИМАНИЕ, КОМУ 
ДАНО ИГРАТЬ ЗА СБОРНУЮ 
Игра ближайшего резерва главной сборной - очень важный этап для хоккеистов 
многих клубов (всего в двух сборных были задействованы игроки из 13 команд 
КХЛ). Каким бы ты ни был игроком на клубном уровне, не каждому дано играть 
в сборной. Когда у тебя другие тренеры, короткий турнир, высокая 
ответственность. Понимание этого приходит как раз во время таких 
международных соревнований. Возможность возить игроков, являющихся 
лидерами в своих клубах, невероятно важна. Вместо того чтобы гадать, брать 



 

 

или не брать того или иного игрока без международного опыта, есть 
возможность проверить его в таких турнирах, кому-то из молодых хоккеистов 
поставить новые ориентиры, помочь увидеть недостатки. 
Даже лидеры, хоть и несут ответственность в своих клубах, находятся там в 
комфортных условиях, так как хорошо знают требования. В сборной у них 
другие тренеры, другая модель игры и другие партнеры, которые в том числе 
могут и раскрыть их по-новому. 
Согласен с тем, что у нас хватает хороших игроков и на два состава. У нас 
много думающих ребят-хоккеистов, которые обязательно сделают выводы из 
победного турнира, и это позволит им прогрессировать в дальнейшем, 
подтолкнет к саморазвитию. 
ШИПАЧЕВ - В СКА ВАДИМУ УЖЕ НЕ ВАЖНА СУММА КОНТРАКТА. ОН ХОЧЕТ 
ИГРАТЬ В ХОККЕЙ 
Шипачев получил ответ на вопрос, который ставил перед этим сезоном. По его 
поводу можно говорить все что угодно. Но не надо забывать, что не каждому 
дано играть в НХЛ. Это не говорит об уровне хоккеиста. Например, есть Умарк, 
который тоже не заиграл в НХЛ, так как не мог показывать там свой хоккей. 
Чтобы играть там, как здесь, он должен быть профессиональным боксером, 
сантиметров на 30 выше и килограммов на 30 тяжелее. 
Не надо забывать, что Шипачев попал в максимально некомфортные для себя 
условия. Если бы у тренера, ген менеджера, тренера по развитию, была бы 
возможность поговорить с ним, может быть, все и сложилось по-другому. Я был 
в похожей ситуации и понимаю, насколько это некомфортно. Это ведь не 
просто новая раздевалка. Новая раздевалка с русскоговорящими хоккеистами 
для меня тоже не всегда была комфортна. Это новое пространство, в которое 
ты пытаешься прийти и стать своим. А абсолютно чужая раздевалка, где ты не 
понимаешь ни слова, - это намного тяжелее. 
Сейчас Вадиму не важны ни форма контракта, ни его сумма, ни даже знакомые 
и комфортные условия. Шипачев просто хочет снова нормально играть в 
хоккей. Забить, отдать, почувствовать свою полезность. Можно сказать, что 
выбранное решение было для него непростым. СКА и без него блестяще 
провел первую половину сезона. 
Что касается его перспектив в сборной, то, судя по Кубку "Карьяла", вопрос по 
центральной линии еще открыт. И Шипачев, конечно при хорошей игре, 
способен ее усилить. 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Тренер: хоккеисты олимпийской сборной РФ не имели проблем с 
мотивацией на Кубке Германии (ТАСС, Москва, 13 ноября 2017) 
штаб олимпийской сборной России особо не имел проблем с мотивацией 
игроков на Кубке Германии, так как все хоккеисты хотят пробиться в 
национальную команду и играть на Олимпиаде. Об этом ТАСС рассказал 
тренер команды Илья Воробьев. 
Кубок Германии прошел с 10 по 12 ноября в Аугсбурге. Олимпийская сборная 
России заняла первое место на турнире, выиграв все три матча: у команд 
Германии, США и Словакии с общей разницей шайб 17:6. Команда была 
создана в декабре 2015 года, главной ее задачей является формирование 
резерва для национальной сборной. На турнире в Германии Воробьев отвечал 
за игру нападающих во время матчей. 

http://www.sport-express.ru/hockey/europe/reviews/nuzhen-li-mozyakin-na-olimpiade-otvechaet-havanov-1334838/


 

 

"Все хоккеисты были очень хорошо мотивированы - ребята понимают, что это 
сборная и олимпийский год. Мы лишь сказали им перед турниром, что шансы 
попасть в главную команду страны на Олимпийские игры есть у всех и для 
этого нужно работать - и каждый выложился на максимум, показав энергию, 
скорость и эмоции. В ближайшее время я созвонюсь с [главным тренером 
сборной России] Олегом Знарком и выскажу свое мнение об игроках, которые 
мне понравились. И мы будем принимать решения", - пояснил Воробьев. 
По словам специалиста, россияне играли на Кубке Германии в усеченном 
составе. "Много человек приехало не с начала сбора, и играли мы три дня 
подряд, причем в 11 нападающих и семь защитников. С самого начала было 
запланировано, что из вратарей Кошечкин сыграет две игры, так как Еременко 
надо было уезжать в "Динамо" после второго матча. Но изначально была идея 
была проверить взрослых вратарей (в заявке на турнир был также 20-летний 
голкипер Илья Самсонов - прим. ТАСС)", - рассказал тренер. 
По словам Воробьева, хорошее впечатление на него на Кубке Германии 
произвела сборная Словакии, занявшая второе место. "Словаки выглядели 
очень прилично - действовали грамотно, организованно, обученно. У немцев по 
сравнению с чемпионатом мира, кроме энхаэловцев, не было еще несколько 
ребят основного состава. По американцам сложно судить, кого они соберут, там 
есть хорошие игроки из КХЛ", - отметил Воробьев. 
Олимпийский хоккейный турнир пройдет в южнокорейском Пхенчхане с 14 по 25 
февраля 2018 года. Сборная России на групповом этапе сыграет с командами 
Словакии, Словении и США.  

http://tass.ru/sport/4724383 

К заголовкам сообщений 

Борис Михайлов: Поставлю сборной России четыре с минусом 
(Советский спорт, Москва, 13 ноября 2017) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Михайлов поделился впечатлениями 
от выступления нашей команды на Кубке Карьяла. 
- Какой оценки заслуживает наша сборная?  
 - Я весь турнир провел в Хельсинки, видел много хоккея, всех соперников и 
могу сказать: наши сыграли ближе к оценке "хорошо". Поставлю ей за турнир 
"четыре с минусом". Вот если б заняли первое место, один балл прибавил бы. 
- Что не понравилось?  
 - Очень много технического брака. У всех сборных. Наверное, в этом плане 
чуть лучше оказались финны. Поэтому и выиграли турнир. Домашний лед 
всегда придает силы и уверенность. 
- И в этом главная причина поражения россиян от хозяев?  
 - Причин много. Главную назвать не возьмусь. Финны не уступали сборной 
России в скорости. Я бы сказал в сумме скоростей. Они агрессивно начали, 
открыли счет. Да и вообще забивали в нужное время. После позиционных атак. 
Наши ведь тоже создавали острые моменты, но в реализации не преуспели. 
- Но во втором матче против сборной Швейцарии россияне перестроились?  
 - Не сразу. Два периода тоже уступали соперникам в скорости и агрессии. Но 
было видно, что швейцарцы играют на пределе, а наши могут прибавить. Что и 
произошло. В третьем периоде мы забили свои шайбы и заслуженно победили. 
- А с чехами?  
 - А с чехами забили уже в первом периоде, они же в начале создали пару 
моментов, но вхолостую. А после перерыва наши всецело доминировали и 
матч пошел, как говрят комментаторы, по российскому сценарию. 

http://tass.ru/sport/4724383


 

 

- Кого из нашей команды выделим-отметим?  
 - Это тот случай, когда выделять никого не хочется. Скажу так: все сыграли 
неровно. 
- Даже Григоренко, оформивший в матче с чехами хет-трик и ставший лучшим 
нападающим турнира?  
 - Даже он. В игре с теми же финнами мы редко о нем вспоминали, если 
вспоминали вообще. Поэтому рано говорить, что созданная в Хельсинки тройка 
центральных нападающих Григоренко - Красковский - Калинин сделала заявку 
на Пхенчхан, как утверждает ваш брат-журналист.  
Григо-шоу. Что за монстр проснулся в этом скромном парне Мише Григоренко?!  
- Но хоть Красковского похвалите?  
 - Похвалю за то, что не испортил картины, заменив дисквалифицированного 
Плотникова. Заодно могу похвалить и Шалунова. Приехал ко второму матчу, 
забил. Но еще раз подчеркну: все они могут играть лучше. А некоторые в нашей 
команде и вовсе недотягивали до уровня игрока сборной. 
- "Некоторые" - это сколько?  
 - Не так-то и мало. К сожалению. Фамилии называть, понятное дело, не стану. 
Чтобы не нервировать тренерский штаб. Думаю, Знарок и без меня их знает. Он 
ведь тоже после турнира сказал, что не хочет никого из своей команды 
выделять-называть. 
- Плотников удалением до конца игры со сборной Швейцарии и 
дисквалификацией на матч с Чехией подвел команду?  
 - Что ни делается - все к лучшему. Конечно, он опытный игрок, находился на 
площадке, когда на чемпионате мира немец сзади сделал подсечку Мозякину. 
Плотников тогда даже вступился за своего капитана и в Хельсинки сделал 
почти то же самое. Нарушение правил было, хотя многие спорили насчет 
строгого наказания. Вместо Плотникова вышел Красковский и погоды не 
испортил. Да и большинство без Плотникова пошло веселее. Он ведь выходил 
столбить пятачок. С этой ролью справились Ничушкин и Калинин. 
- Что скажете о наших вратарях?  
 - Сыграли они приблизительно на одном уровне. Не сказал бы, что кто-то из 
них был лучше, а кто-то хуже. Хотя команда с Шестеркиным проиграла финнам, 
а с Сорокиным победила швейцарцев и чехов. Также не сказал бы, что 
выступили они здорово. Были помарки, стоившие команде пропущенных шайб. 
Есть вопросы к защитникам, причем даже к тем, кто радовал надежностью на 
последнем чемпионате мира. 
- Почему в матче с финнами не получилось у тройки Гусев - Ткачев - Капризов?  
 - Потому что Ткачев - силовой форвард, а технарям Гусеву и Капризову нужен 
в первую очередь распасовщик. Нет, Ткачев может отдать и создать момент, но 
он не такой хитренький, как... 
-...Шипачев?  
 - Да. Если, конечно, Вадим наберет форму. Тогда он усилит эту тройку. Да и 
Знарок, по-моему, видит его в звене с Капризовым и Гусевым.  
Вадим Шипачев: Реальность в Америке совсем другая, чем тебе говорят агенты  
- Прокомментируйте возвращение Шипачева из-за океана.  
 - Уезжая в НХЛ, он переоценил свои силы. Еще на Кубке мира в Торонто стало 
понятно, что ему тяжело будет вкатиться в их игру. Шипачеву нужна ширина 
площадки, чтобы плести кружева комбинаций. 
- А кого главный тренер видит в тройке с Ковальчуком и Дацюком?  
 - Это вы у Знарка спросите. Он ведь сказал, что не будет проверять ни того, ни 
другого в Хельсинки. К тому же они получили травмы. 
- Как сыграл наш капитан Мозякин?  



 

 

 - Не так ярко, как в прошлом сезоне. Хотя три его голевые передачи в матчах 
со Швейцарией и Чехией были хороши. Прав Знарок, отметив, что ждет от 
Мозякина ударного большинства. В первую очередь голов. Пока же его броски 
точностью не отличались. А многие из них и вовсе блокировались. 
- Соперников сборной России успели посмотреть?  
 - Видел все сборные. И ни одна из них сильного впечатления не произвела. О 
финнах я уже сказал. Они были чуть лучше, меньше других ошибались. 
- И канадцы не впечатлили?  
 - Нет. Все выглядели уставшими, не хватало свежести и агрессии. Теперь жду 
Кубка Первого канала и нашего матча с канадцами. Интересно, как изменится 
их игра.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1010627-boris-mihajlov-postavlju-sbornoj-
rossii-chetyre-s-minusom 

К заголовкам сообщений 

Заслуженный тренер России Владимир Плющев: Питерские армейцы в 
сборной чувствуют себя слишком спокойно Хоккей. Наболело (Спорт день 
за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 13 ноября 2017) 
Известный отечественный специалист, в свое время возглавлявший 
национальную, молодежную и юниорские сборные России, комментирует 
основные события минувшей хоккейной недели в постоянной рубрике "Спорта 
День за Днем". 
- Насколько реальна угроза отстранения России от участия в зимних 
Олимпийских играх-2018 в Корее в свете последних событий, развернувшихся в 
мировом спорте? Возможен ли вариант участия нашей сборной в олимпийском 
хоккейном турнире под нейтральным флагом или без национального гимна?  
 - Многие специалисты, причем в большей степени не спортивные, а в области 
политики, пришли к мнению, что нашей стране объявили войну по нескольким 
направлениям. И в эту войну стараются втянуть такие общественные 
организации, как Международный олимпийский комитет. Всем понятно, что 
ведутся политические игры, целью которых является дискредитация России 
любыми способами на всех международных площадках. Авторитет нашей 
страны, лидеров нашего государства растет день ото дня по всему миру, 
поэтому определенные силы пытаются всевозможными подковерными и 
другими не совсем чистыми средствами достичь своих целей. И совершенно 
очевидно, что накануне зимней Олимпиады выполняется определенный "заказ" 
в отношении России со стороны группы шизофреников, находящихся в 
различных европейских и мировых организациях. То говорились абсурдные 
вещи о возможном участии российских спортсменов в Играх-2018 под 
нейтральным флагом или без национального гимна, то еще что-то. Давным-
давно пора понять: спортсмены - это своего рода солдаты своей страны, они ее 
представляют на международной арене. И было бы странно видеть, если бы 
две армии сражались на полях реальной войны, и у одной из них были знамена, 
а у другой - нет. Все это шито белыми нитками. 
Думаю, нам нужно выдержать все эти нападки, как мы это делали всегда, и 
сделать необходимые выводы. Не все те друзья, кто кричат тебе в глаза: "Ура! 
Ура!", когда все хорошо, а те друзья, кто говорит в глаза правду. А мы, люди 
добрые, признаем и принимаем всех, кто слетается, извините, на халяву. Они 
это любят - а потом плюют нам же в спину. Кстати, допускаю, что похожая 
кампания может развернуться перед футбольным чемпионатом мира, который 
пройдет летом будущего года в России. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1010627-boris-mihajlov-postavlju-sbornoj-rossii-chetyre-s-minusom
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Против нас выдвигаются совершенно непонятные и абсурдные обвинения. Вот, 
например, когда вы отдаете деньги в банк, их обязательно проверяют. А потом 
года через четыре сообщают: "Знаете, у вас сто тысяч долларов - фальшивые". 
Что на это ответите? Точно так же и с допинг-пробами: они сдаются под 
роспись комиссарам соответствующих организаций, которые должны эти пробы 
тщательно проверить, и, если что-то их не устраивает, попросту не должны их 
принимать. А получается так, что пробы были приняты, а через три года 
оказалось, что на них появились какие-то царапины. Ну я вас умоляю! Не надо 
быть сведущим в юриспруденции, чтобы понять, как устраиваются подобные 
фокусы. Все это очень похоже на пропаганду Геббельса: "Чем больше лжи, тем 
охотнее люди этому верят". 
Если же говорить о дальнейшем развитии событий накануне Олимпиады, 
комментарии давать трудно, потому что эти ребята-"фокусники" могут еще что-
то придумать. Понятно, что все это направлено на подрыв авторитета и 
дискредитацию не только России, но и всего олимпийского движения. Вылить 
столько ушатов грязи на одну страну, поставить под сомнение успехи во многих 
видах спорта и подозревать десятки спортсменов... Ну не может вся страна 
отвечать за двух, трех, даже десятерых спортсменов, которые себя как-то 
некорректно вели! Могу здесь еще один "военный" пример привести: в 1945 
году мы ведь не стригли всех немцев под одну гребенку, потому что были 
нацисты, а были простые жители Германии. А нас же сейчас пытаются всех без 
исключения измазать в грязи. 
Я не вхожу в состав МОК, поэтому не знаю всех кулуарных дел и не могу 
предсказать, на что способны наши псевдо-друзья, которые у нас в гостях едят 
бутерброды с черной икрой, а затем на заседаниях с ухмылкой говорят про 
царапины на пробирках. 
- После не самого удачного выступления российской сборной на Кубке 
"Карьялы" можно ли причислять ее к явным фаворитам олимпийского турнира в 
Корее? Или нужно будет радоваться завоеванию любой медали на Играх в 
Пхенчхане?  
 - В фавориты олимпийского турнира можно записать несколько сборных. 
Уверен, что очень приличными в Пхенчхане будут шведская и финская 
команды, наверное, и чехи внесут какие-то коррективы в свой состав. 
Американцы и канадцы, даже не имея в своих рядах представителей НХЛ, тоже 
соберут конкурентоспособные компании. Можно снова вспомнить, например, 
сколь симпатично выглядела на прошлогоднем Кубке мира сборная молодых 
звезд Северной Америки. Конечно, и сборная России будет в числе этих 
фаворитов, среди которых я бы никого не стал называть явным. За что мы 
будем бороться? Руководство нашего хоккея давно сделало заявление, что на 
предстоящей Олимпиаде для нас будет существовать только первое место. 
Проиграны уже шесть подряд Олимпиад, с момента последнего золота на 
Играх-1992 прошло уже больше четверти века, поэтому, разумеется, 
российская сборная должна не то что показать свой уровень, а постараться 
прыгнуть выше головы. Все хотят вернуть и снова увидеть блеск олимпийского 
золота, потому что 25 лет - это не два года и не два проигранных кряду 
чемпионата мира. Но сказать, что мы будем в Корее единственными и 
неповторимыми, нельзя. Россия просто в числе тех претендентов, которые 
будут бороться за олимпийский титул. 
Войнов после травмы проводит неплохой сезон, а требовать с него по 
максимуму лучше на Олимпиаде 
 - Почему представители СКА в российских сборных - первой и олимпийской - 
смотрелись на турнирах в Финляндии и Германии не так ярко, как их столичные 



 

 

одноклубники? Оправданны ли сетования тренерского штаба Олега Знарока на 
тяжелый календарь в КХЛ и усталость игроков питерского клуба? Почему 
ведущий защитник СКА Вячеслав Войнов провел Кубок "Карьялы" с провалами, 
способен ли он стать лидером обороны сборной России на олимпийском 
турнире?  
 - Я в свое время формировал сборные по принципу точечного выбора, 
независимо от того, какой клуб тот или иной хоккеист представляет. Другие 
тренеры делают акцент на клубные звенья и связки. Наверное, любая схема 
имеет право на жизнь, особенно если она подкрепляется результатом. Если же 
говорить о нынешнем варианте российской сборной, возможно, в пользу 
московских армейцев сыграл тот факт, что в клубе они играют в более 
агрессивный хоккей, хотя порой и не совсем тактически грамотный. И конкретно 
в играх финского этапа Евротура такой агрессивный стиль оказался более 
эффективным. Да и в целом хоккей - игра жесткая, контактная, а не балет в 
белых тапочках. Кроме того, среди "сборников" ЦСКА достаточно много 
молодых ребят, которые горят желанием попасть на Олимпиаду. Петербургские 
же армейцы, не исключено, чувствуют себя более спокойно, потому что 
представляют базовый клуб сборной. Так что здесь многое определялось 
психологическим фактором. 
Что касается ссылок на тяжелый внутренний календарь, на мой взгляд, они 
неуместны. У ЦСКА длиннее скамейка и больше возможностей для ротации 
состава? Но давайте не забывать об игровом ритме, из которого могут выпасть 
хоккеисты, оставшиеся в запасе. И в ВХЛ игроков отправляли не для отдыха, а 
для того чтобы они там поддерживали форму. ЦСКА можно похвалить за 
хорошую селекционную работу, но сейчас это выливается в другую проблему. 
Тренеры заявляют, что у них все звенья равные, а такого не может быть. 
Должно быть стартовое звено, "под ним" - вторая тройка, которое так же может 
играть в большинстве и решать сложные игровые ситуации. У московских же 
армейцев все направлено на естественный отбор: кто на сегодняшний день 
лучше, тот и играет. Но я прекрасно на своем опыте знаю, что у игроков бывают 
спады, и, если ты им даже в такие периоды доверяешь, тебе потом все это 
возвращается - в положительном, разумеется, смысле. Так что чехарда со 
звеньями далеко не всегда хороша. Если посмотреть на тот же СКА, у него 
более стабильный состав и более стабильные тройки нападения, есть два 
состава, которые решают игру в большинстве. И, как видите, это дает результат 
и с точки зрения турнирного положения команды. 
А календарь для всех клубов примерно одинаков. Кроме того, его в нынешнем 
сезоне особенно приспосабливали под сборную, а поскольку тренеры сборной - 
это в одном лице и тренеры СКА, то я бы на эту тему вообще не обращал 
внимания. 
По поводу Войнова можно вспомнить, что у него была достаточно серьезная 
травма, и при этом он проводит сезон на достаточно хорошем уровне. Это дает 
основания полагать, что к главному турниру сезона Вячеслав вкатится и будет 
полностью готов. Вообще же это опытный игрок и защитник атакующего плана, 
который уверенно действует на синей линии в большинстве, а это не каждому 
дано. Просто есть объективные моменты, и прямо сейчас не нужно требовать 
от Войнова максимума прямо сейчас. Лучше отложить эти требования до 
Олимпиады. 
- Что можно сказать о возвращении Вадима Шипачева в СКА после 
несостоявшейся карьеры в НХЛ? Стоит ли восстанавливать его связку с 
Никитой Гусевым в клубе и в российской сборной? Успеет ли Шипачев набрать 
форму и принять участие в олимпийском турнире?  



 

 

 - Шипачев понял, что в НХЛ ему будет очень сложно реализовать себя с его 
манерой игры и, скажем так, пафосным отношением е собственной персоне на 
площадке. И он вернулся туда, откуда уходил - наверное, это логично. Не знаю, 
в каком Вадим физическом состоянии сейчас, но очевидно, что его моральное 
состояние не самое хорошее. Хотя для него плюс, что он вновь оказался в 
родном коллективе, где партнеры помогут быстрее вернуть хорошее 
настроение. Теперь необходимо возвращать физические кондиции, входить в 
игровой ритм. Думаю, Шипачев сыграет за СКА в самое ближайшее время. Не 
сомневаюсь, что Вадим заиграет в клубе на своем прежнем уровне до 
Олимпиады. 
Касательно возрождения связки Гусев - Шипачев не хотел бы навязывать свое 
мнение наставнику СКА и сборной Олегу Знароку. У каждого специалиста свое 
видение состава, связок и троек нападения, и я не хотел бы, высказывая 
собственную точку зрения, противоречить работающему с этими хоккеистами 
тренерскому штабу или подтверждать его выбор. Раз Шипачева подписали как 
игрока СКА, значит, его видят в какой-то роли и в каком-то звене. 
Пока не стоит никого выделять в составе "молодежки" - оценку даст мировое 
первенство 
 - В последние годы молодежная сборная России к четвертому матчу 
традиционной ноябрьской Суперсерии с командами юниорских лиг Канады 
обычно лишалась всех шансов выиграть серию. В чем секрет нынешней нашей 
"молодежки", которая выступает гораздо успешнее, хотя и была разгромлена 
(0:7) в стартовом поединке серии?  
 - Давайте все-таки не забывать, что это выставочное турне, в котором против 
наших лучших молодых игроков выставляют сборные канадских провинций, в 
которых есть отдельные кандидаты в молодежную сборную Канады, а не 
готовые пятерки, тройки и пары защитников. Мы же едем на эти Суперсерии 
составом, который процентов на семьдесят будет представлен на чемпионате 
мира. Разумеется, в первую очередь тренеры просматривают кандидатов, на 
канадском оселке проверяют, кто из ребят на что способен. Это касается и 
морально-волевых качеств, и командных взаимодействий. А что касается 
результата, он все-таки более значим на чемпионате мира, чем по итогам этой 
серии. Я бы сравнил ее с Евротуром для взрослых сборных - то есть это некий 
подготовительный турнир к главному соревнованию сезона. В Канаде всегда 
рады видеть сборную России, причем хотят видеть ее сильной и 
конкурентоспособной. Да, хотят видеть победы своих команд, но всегда отдают 
дань уважения россиянам, если они обыгрывают их любимцев. 
Конечно, в этой серии важен психологический момент. Бывает, что наши ребята 
иногда "сдуваются". Если говорить о 0:7 в первой игре, причины этого разгрома 
могут быть разные. Прежде всего, акклиматизация - после длительного 
перелета через океан всегда сложно сразу показать свою лучшую игру. Тем 
более если соперник бегущий, бьющий и так далее. В таких случаях помогают 
втягивающие, контрольные игры, но перед Суперсерией их не предусмотрено. 
Как бы там ни было, эти шесть матчей дают пищу для размышлений и 
дискуссий среди специалистов, а результат выходит на первый план на 
чемпионате мира. 
Вот, например, после предыдущего мирового первенства меня очень сильно 
удивило, что восемьдесят процентов игроков из нашей "молодежки" не попали 
в составы своих клубов. И это касается не только лидеров КХЛ, где хватает 
хороших опытных мастеров, но и команд из нижней части таблицы - таких, как 
тольяттинская "Лада". Или вот Данила Квартальнов из ЦСКА после 
возвращения с молодежного чемпионата мира сразу отправился играть в 



 

 

Высшую лигу. И это происходит не потому, что тренеры клубов молодых ребят 
"зажимают" - видимо, уровень подготовки этих хоккеистов оставляет желать 
лучшего. 
Так что я бы пока не стал выделять никого в нынешней молодежной сборной: 
самую точную оценку даст предстоящее мировое первенство. 
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К заголовкам сообщений 

Сборная России на Евротуре. Первая проверка перед Олимпиадой 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 13 ноября 2017) 
Евротур сам по себе бесполезный товарищеский турнир в котором хозяин 
должен порадовать своих болельщиков, а остальные посмотреть ближайший 
резерв, но сезон 2017/2018 установил свои правила. Теперь Евротур не просто 
товарищеские матчи, а проверка боеспособности перед Олимпиадой и 
соответственно на турнир приезжают команды, чуть ли не в оптимальных 
составах. Поэтому к кубку Карьяла можно отнестись чуть серьезнее. Лично я 
хочу оценить игру каждого игрока на первом и втором этапе Евротура, при этом 
имея в уме оценки за Чемпионат Мира, и уже сверяясь с оценками понять какой 
оптимальный состав на Олимпиаду 2018 года. 
Вратари : Сорокин и Шестеркин - 7 из 10. Тут я объединю двух наших вратарей 
общей оценкой, так как на мой взгляд их игра была примерно равна, не 
идеальна, но и не без огрехов, можно вспомнить гол Финов Шестеркину, когда 
он запустил в ближний угол, или голы Швейцарцев Сорокину. Но тем неимение 
они и выручали в своих моментах, да и к вратарской бригаде на Олимпиадлу по 
сути меньше всего вопросов, конечно это не Сергей Бобровский который может 
нейтрализовать выход 2 в 0, но все же уровень вратарей у нас очень высокий, 
особенно с учетом не самых стабильных бригад других сборных.  
Защита: Никита Нестеров - 7 из 10. 3 игры 1 шайба 2 передачи 3 очка. Вопросы 
к защите на этом турнире есть, да они не такие большие, но все же есть. 
Никита же казался самым стабильным и уверенным защитником сборной, да 
поставить их в одну пару с Войновым выглядело не самым разумным 
решением, все-таки два любящих подключится в атаку игрока, которых иногда 
надо подстраховать. Главная же заслуга Нестерова, это конечно его действия в 
атаке, помимо того, что он неплохо закрывал синею линию в большинстве, 
постоянно тревожа вратаря оппонента отличными щелчками. Он так же любил 
поддержать атаку в равных составах, что добавляло опасности и больше 
вариантов розыгрыша шайбы. Динар Хафизулин - 6 из 10. 3 игры 1 шайба 1 
передачи 2 очка. Как я и говорил претензий к защите не так много, вот один из 
таких к которым претензий нет, это Динар, неплохая уверенная игра без особых 
ошибок, иногда неплохо подключался в атаку, не так конечно как Никита, но 
пойдет. Василий Токранов - 6 из 10. 2 игры 0 шайб 2 передачи 2 очка. Василий 
же пропустил первую встречу, самую провальную для нашей сборной. А 
дальше играл уверенно, активно подключался в атаку, да и в принципе 
вопросов к нему не было, как и большинство наших защитников нормально. 
Андрей Зубарев - 6 из 10. 3 игры 0 шайб 0 передач 0 очков Тоже самое, что и 
защитники выше. Андрей сыграл уверенно без особых ошибок, конечно был не 
особо активен в нападении, но в защите претензий не было. Запомнился 
дракой с фином в конце первого матча. Нормально. Илья Любушкин - 6 из 10 3 
игры 0 шайб 0 передач 0 очков Читаем выше, то что я писал о защитниках и 
применяем это к Илье, вот нормально не более. Никита Трямкин - 5 из 10 2 игр 
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0 шайб 0 передач 0 очков Лично мне не хватило от Никиты его действий в 
атаке, в Автомобилисте он постоянно идет в атаку, обостряет, подключается, а 
иногда даже сам проходит и забивает. В сборной же от атакующего потенциала 
Трямкина я не увидел и следа, он был блеклым, при этом конечно не ошибался, 
но лично я от уральца жду немного другого и этого самого другого мне и не 
хватило, 0 очков для подобного игрока не самый лучший показатель. Ну и 2 
удаления немного подпортили впечатление Вячеслав Войнов - 5 из 10 3 игры 0 
шайб 0 передач 0 очков Тоже самое можно сказать и про Славу. Все-таки 
ждешь от одного из лучших бомбардиров защитников лиги атакующих 
действий, а не просто уверенной игры в обороне. Да и первый матч в паре с 
Никитой Нестеровым сказался на впечатлениях не совсем хорошо. Богдан 
Киселевич - 5 из 10 3 игры 0 шайб 1 передача 1 очко Вот тут уже можно 
покритиковать, изначально один из самых стабильных оборонцев последних 
лет, провалил первый матч с финами, его пара вместе с Гавриковым за весь 
прошлый Чемпионат Мира пропустили меньше, чем за матч с Суоми, да и матч 
со Швейцарией был не совсем удачным. Если бы не матч с чехами, который 
Богдан провел сверх уверенно, его оценка была бы намного ниже. Владислав 
Гавриков - 4 из 10 2 игры о шайб 0 передач 0 очков Казалось бы один из лучших 
защитников лиги, самый стабильный игрок обороны на Чемпионате Мира 2017, 
который очень долго думал над возможностью отправится в НХЛ. И тут СКА. 
Вообще питерцы любят портить перспективных игроков сборной, Зуб не даст 
соврать. Такое чувство, что на первом этапе Евротура был какой-то другой 
Влад, ужасный матч с финами и не самый уверенный со Швейцарцами. Итог, 
заслуженный пропуск 3 игры. Кто мог полгода назад представить, что о 
Гаврикове, мы будем говорить, как о худшем защитнике в составе сборной 
Итог: По защите сказать особо нечего. Защиту в принципе довольно трудно 
оценивать с одной стороны в равных составах запустили не так много, от этого 
и такие высокие оценки, но с другой стороны ничего особенного не сделали. 
Защита сборной выглядит средне, да это не шведы с их типичным стилем, но и 
не чехи с гигантскими дырами. Нормально это самая правдивая оценка первого 
этапа. 
Нападение: Михаил Григоренко - 9 из 10 3 игры 4 шайбы 2 передачи 6 очков. 
Перед началом турнира я не слишком лестно высказывался о приезде на 
турнир Григоренко. Все же в ЦСКА не все так хорошо идет, и тот же Кузьменко 
смотрится намного сильнее. Видимо это понимал и сам Михаил, его 
запредельное желание и воплотилось в голы. Да конечно этого не случилось 
бы, если бы в его звено не добавили еще одного желающего все и всем 
доказать Красковского но все же, отрицать то, что нападающий набирающий в 
среднем по 2 очка, что является лучшим показателем на турнире, лучший в 
составе сборной, нельзя. Григоренко лучший бомбардир кубка Карьяла, его 
игра почти идеальна, да были огрехи и матч с финами получился не самым 
лучшим, хотя даже в том матче возможность забить была. Павел Красковский - 
8 из 10 2 игры 0 шайб 3 передачи 3 очка. Не смотря на то, что в статистике 2 
игры, это по сути 1,5 матча. Но за эти полтора матча молодой представитель 
Ярославского Локомотива сделал больше, чем другие форварды сборной 
России. Красковский свои желанием буквально жег лед под собой. И самое что 
приятное, Павел совершенно не жадничал шайбой и очень охотно делился ею с 
партнерами. Его появление в 4 звене буквально оживило Григоренко, который 
начал клепать голы. А ведь перед турниром казалось, что Красковский 
максимум переоденется 13 нападающим, но шансами надо пользоваться, что и 
сделал ярославец. Никита Гусев - 7 из 10 3 матча 0 шайб 4 передачи 4 очка. 
Звено Гусева хоть и не было успешным на этом турнире, то вот сам Никита 



 

 

довольно неплохо показал себя в большинстве. Чего только стоит передача на 
Шалунова, после которой был открыт счет в матче со швейцарцами, или 
идеальная передача на Капризова, который с пятака расстрелял вратаря чехов. 
Если мы говорим про Гаврикова, что после перехода в СКА, он стал играть явно 
хуже, то вот в отношении Гусева мы можем сказать обратное, отличная игра и 
что самое приятное, отличное видение площадки. Сергей Мозякин - 6 из 10 3 
матча 0 шайб 3 передачи 3 очка Лично я против Сергея в сборной России по 
хоккею, на мой взгляд в матчах с сильными соперниками он откровенно говоря 
проигрывает во всем. Но отрицать то, что против команд уровня Евротура 
Мозякин хорош, глупо. Его передачи в большинстве против швейцарцев это 
действительно произведение искусства, да против сильных команд такие вряд 
ли пройдут, но так как мы на этом этапе играли против швейцарцев и средних 
чехов, Сергей сыграл неплохо. Стоит ли его брать на Олимпиаду, если бы у нас 
был тренер и четыре звена нападения, а не 2, то безусловно, в сборной Знарка, 
нет. Валерий Ничушкин - 6 из 10 3 матча 1 шайба 0 передач 1 очко Ничушкин в 
очередной раз выжигал под собой лед и каждое его получение шайбы 
выглядело очень опасно. Помимо этого Валерий прекрасно экранировал на 
пятачке во время большинства, а так же отлично работал на правом фланге 
атаки. До появление в 4 звене Красковского именно Ничушкин был его мотор и 
все атаки шли через него. К сожалению после перевода Валеры в звено к 
Телегину и Андронову, атакующий потенциал снизился практически до нуля и 
только к концу матча с чехами Ничушкин сольным проходом смог создать 
опасность и шайба прошла в считанных сантиметрах от штанги. Один из самых 
активных игроков сборной во всех матчах. Максим Шалунов - 5,5 из 2 матча 1 
шайба 0 передач 1 очко Единственный игрок, насчет которого я так и не 
определился, как он сыграл. С одной стороны он добавил звену больше 
активности, больше вариативности, да и в принципе мощи. Гол в большинстве. 
Но потом пропуск в меньшинстве при его непосредственном участие и 
удаление приведшее к голу. Я остался при мнение, что при нашем дефиците 
центров, такой хоккеист как Максим обязан попадать в состав, так как даже при 
более сильном центре, он всегда сможет сыграть с краю. Кирилл Капризов - 5 
из 10 3 матча 2 шайбы 0 передач 2 очка. Кирилл честно расстроил очень 
сильно. Всего два гола. Первый из которых случился из-за не совсем уверенной 
игры Коскинена, а второй в большинстве при игре 5 на 3. Это совсем не то, что 
мы ждем от игрока второго звена с постоянным выходом в большинстве. И тут 
проблема даже не в набранных очках, а в самой игре Кирилла, он был зажат и 
не совсем активен, лично я вспоминаю его опасные действия у ворот 
противника с огромным трудом. Это мне очень сильно напомнило Кирилла 
полуфинала и матча за третье место прошлого МЧМа, когда будучи лидером 
команды, он буквально растворился, и на себя взял роль лидера Гурьянов. 
Владимир Ткачев - 4 из 10 3 матча 1 шайба 1 передача 2 очка. Еще один 
расстроивший на этом турнире хоккеист. Ткачев один из самых ярких наших 
центров в этом сезоне, который за один матч может набирать 5 очков, показал 
грустный хоккей. Про него можно сказать тоже самое, что и про Капризова, не 
заметный игрок, опасные моменты от которого вспоминаются с трудом, не 
самый лучший турнир и критика от тренера после первого матча была вполне 
оправдана. Да можно списать проблемы на то, что в его звене играл не совсем 
быстрый Мозякин и очень посредственный Барабанов, но он же лидер и центр, 
он и должен создавать активность. Сергей Калинин - 4 из 10 3 матча 1 шайба 1 
передача 2 очка. Калинин изначально не должен был попадать в состав и 
скорее всего не попадет на Олимпиаду, когда в сборную вызовут Ковальчука и 
Дацюка, да еще и Вадим Шипачев подъехать должен. На этом же этапе 



 

 

Калинин был скорее привязкой к звену Красковского и Григоренко, все его 
набранные очки, это отличные действия партнеров, я опять же не понимаю, что 
этот хоккеист делает в сборной, ну не международный это уровень. Иван 
Телегин - 3 из 10 3 матча 0 шайб 1 передача 1 очко А теперь мы переходим к 
любимцам Знарка, так называемым чекерам, да, безусловно выше тоже есть 
чекеры, но не такие акцентированные как следующие, все перечисленные 
выше хоть в хоккей играть умеют. Это же у нас гвардия биться-бороться и 
открывает ее Иван Телегин. Если в прошлом сезоне Телегин буквально 
вылезал из себя, и был просто великолепен в сборной, то сейчас нет. 3 из 7 
пропущенных на этом турнире шайб случились при непосредственном 
нахождении на площадке Ивана, чуть ли не половина и это при том, что его 
звено забил всего1. То есть сдерживающие звено у нас пропускает больше 
всех, так почему они сдерживают, вернее кого. И самое печально, что атак от 
них не видно, единственный гол их звена это ошибка Коскинена, а больше то и 
опасных моментов не было, только от единоличных действий Ничушкина 
создавалось опасность у ворот оппонента. При этом они еще умудрялись 
портить моменты, которые создавал им Валерий, у меня до сих пор в памяти 
момент в концовке матча с чехами, когда Ничушкин оставил шайбу Телегину, и 
увел на себя игрока, оставив их с Андронов 1 в 2, отдай передачу сразу, пройди 
по флангу, или брось сам, но нет Телегин просто встал на месте и потерял 
шайбу. Сергей Андронов - 3 из 10 3 матча 0 шайб 0 передач 0 очков. Когда 
Телегин просто находился во время заброшенных шайб на площадке, то 
Андронов привозил эти голы. Например 2 гол финов случился именно после его 
ошибки, да не совсем уверенно сыграл Шестеркин, но все началось именно с 
ошибки Сергея. Да и последняя шайба чехов, тоже случилось из-за того, что 
Андронов просто не успел за игроком. А так же удаление в меньшинстве, после 
которого Швейцарцы реализовали 5 на 3, причем удаление абсолютно не 
вынужденное. Надо ли говорить о том, что в атаке Андронов создал 0 голевых 
моментов, я думаю нет. Печально только одно, что это первое звено и оно 
получает больше всех времени в равных составах, хотя даже уже в ЦСКА 
поняли, что такое в нынешнем хоккее = поражению. Александр Барабанов - 2 из 
10 3 матча 0 шайб 0 передач 0 очков Если приглашение Телегина и Андронова 
можно оправдать неплохой игрой в сборной на прошлом ЧМ, где они по моему 
вообще прыгнули выше головы показав лучший уровень хоккея в жизни. То 
наличие Барабанова в сборной нельзя оправдать ничем. Помимо того, что на 
ЧМ Барабанов проявил себя не лучшим образом, так еще и в СКА перестал 
попадать в состав. И при это он занимает место в звене с двумя игровиками 
Ткачевым и Мозякиным, просто тормозя все атаки на корню, он просто портил 
игру звена. И 0 очков тому подтверждение. Сергей Плотников - 1 из 10 3 матча 
1 гол 0 передач 1 очко Провальный турнир для нападающего СКА. Изначально 
выходя в первом звене с Андроновым и Телегеным пропустил не вынужденный 
гол от финов. Да забил, но опять же, этот гол совсем не выходил из лейтмотива 
игры звена, да и в принципе нашей сборной, но вратарь СКА решил подарить 
своему партнеру по звену. В остальном же ничего в атаке, не совсем уверенная 
игра в обороне. В матче же со Швейцарцами получил глупейшее удаление до 
конца матча, добавив руками и так падающего оппонента, подставив своих 
партнеров 5 минут оборонятся в меньшинстве, а так же получил 
дисквалификацию на следующий матч. Да это дало шанс Красковскому 
показать себя, но в остальном ужасная игра + еще удаление до конца матча, 
при чем абсолютно не вынужденное. Итог: Этот турнир в очередной раз 
показал, что в матчах сильных сборных когда собираются сильнейшие, такие 
игроки как Телегин, Андронов и Барабанов абсолютно не нужны. Нам не нужно 



 

 

сдерживать оппонента, мы должны переигрывать его в атаке. Лучшая защита 
это нападение, особенно когда у тебя такая линия обороны. Да нашим 
креативным нападающим нужно брать на себя роль лидера и не бояться 
действовать первым номером. Но о чем это я, пока у нас тренер Олег Знарок 
ничего этого не будет  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/tankogradec/1472080.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey.ru/forum/blog, Москва, 13 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Олимпийский рейтинг сборной России. Что изменил Кубок Карьяла? 
(Чемпионат.com, Москва, 13 ноября 2017) 
И здесь даже есть Вадим Шипачев. 
В начале октября мы впервые опубликовали наш олимпийский рейтинг. Это 
расширенный состав сборной России на Олимпийские игры по версии 
"Чемпионата". Напротив каждого игрока приведена его статистика в регулярном 
чемпионате КХЛ, а жирным выделены кандидаты, на данный момент имеющие 
наибольшие шансы отправиться в Пхенчхан. После окончания Кубка Карьяла и 
Кубка Германии, где выступала олимпийская сборная, мы внесли 
соответствующие изменения. Одни претенденты на Олимпиаду выпали из 
обоймы, зато появилось немало новых имен. 
Лучшим вратарем Кубка Карьяла был признан Микко Коскинен, обставивший 
своего одноклубника из СКА. Еще в стартовом матче они с Игорем 
Шестеркиным столкнулись лицом к лицу, и долговязый финн пропустил на одну 
шайбу меньше. В дальнейшем Коскинен одержал еще одну победу над 
шведами, а Шестеркин отправился в глухой запас. На игру с чехами он даже не 
переодевался. Зато сумел себя проявить его напарник Илья Сорокин - еще 
один железный кандидат на поездку в Пхенчхан. На финском этапе Евротура он 
пропускал стабильно по две шайбы, но главное, что с ним в воротах сборная 
России выигрывала. 
По статистике в регулярном чемпионате КХЛ Шестеркин по-прежнему, как и 
месяц назад, превосходит Сорокина. Ожидаемо показатели обоих со временем 
снизились, но все равно остались довольно убедительными. За счет того, что 
московский "армеец" успешнее выступил в форме сборной, мы поднимаем его 
на первую позицию во вратарском рейтинге. А что же вакансия третьего 
вратаря на Олимпиаду? Игорь Бобков улучшил свою статистику. Василий 
Демченко выиграл конкуренцию у Павла Француоза, чем довел чешского 
вратаря до истерики. Но ни тот, ни другой почти наверняка не поедут в Корею. 
И вот почему. 
Третий штаб сборной России раскрыл те принципы, по которым будет 
формироваться вратарская бригада на Олимпийские игры. Формула проста: 
два молодых вратаря и один опытный. Два молодых - это, разумеется, Сорокин 
с Шестеркиным. Все их ровесники, в том числе Кареев (третий номер на Кубке 
Карьяла) с Самсоновым, (третий номер на Кубке Германии) имеют шансы 
отправиться на Игры лишь в случае травм "армейцев". А вот между кем 
развернется борьба за роль ветерана-наставника, стало понятно по составу 
олимпийской сборной. Василий Кошечкин или Александр Еременко ? 
Магнитогорец провел в Аугсбуре два матча и одержал две победы, зато 
динамовец солиднее смотрится в составе "Динамо", имеет тесный контакт с 
тренером вратарей сборной Рашитом Давыдовым и четыре года назад уже 
ездил на Олимпиаду в качестве почетного туриста. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/tankogradec/1472080.html
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Четверку основных кандидатов на поездку в Пхенчхан мы оставили без 
изменений. Владислав Гавриков и Богдан Киселевич набрали по "-2" в матче с 
финнами, пропустили в меньшинстве от швейцарцев, но даже это не понижает 
их шансы поехать на Олимпиаду. Единичные сбои бывают у всех, тем более 
когда играешь помногу и выходишь против лидеров. Шансы этой пары еще 
могли как-то пошатнуться, если бы Знарок на матч с чехами оставил Гаврикова 
в запасе по игровым причинам, но у самого полезного защитника ЧМ-2017 
травма. Что касается Никиты Нестерова и Вячеслава Войнова то они начинали 
Кубок Карьяла вместе, но тренерский штаб быстро осознал, что это не лучшая 
идея. Нестеров оправдал авансы, проявив себя как наш лучший атакующий 
защитник. Войнов сыграл менее однозначно, но много ли в КХЛ праворуких 
защитников с таким опытом? Вячеслав остается на четвертом месте во многом 
из-за отсутствия конкуренции. 
Повысили свои шансы Динар Хафизуллин и Андрей Зубарев. Один только 
вызов на финский этап Евротура дал понять, что Знарок всерьез на них 
рассчитывает. При этом оба сыграли довольно неплохо, а Хафизуллин и вовсе 
показал себя защитником, готовым в любом момент поддержать атаку. Во 
многом благодаря участию в Кубке Карьяла ворвались в наш рейтинг Н икита 
Трямкин из "Автомобилиста" и Василий Токранов из "Ак Барса". Впрочем, и 
своей игрой за клубы они полностью заслужили быть отмеченными. Токранов 
так вообще удивил, став неотъемлемой частью казанского большинства. В 
Хельсинки, правда, ему дали всего один матч. Еще два новичка нашего списка: 
Павел Коледов и Максим Чудинов. Первый расцвел после прихода в 
"Локомотив" Дмитрия Квартальнова и неплохо проявил себя в составе 
олимпийской сборной. Второй вырвался из золотой клетки СКА и стал получать 
больше игрового времени в "Авангарде". Как ни странно, шансов вновь 
примерить форму сборной России у Чудинова стало больше вдали от базового 
клуба сборной и Знарка. 
Теперь о падениях. По одной позиции потеряли Антон Белов и Артем Зуб. 
Участники последнего чемпионата мира и подопечные Знарка по СКА остаются 
реальными кандидатами на поездку в Южную Корею. Белов, который был 
капитаном в Кельне, и вовсе кажется неприкосновенной фигурой. Однако 
травмы, из-за которых они не смогли принять участие в первом этапе Евротура, 
сказались на рейтинге. После ударного старта потерял немало позиций Егор 
Мартынов. То, что омского "ястреба" не вызвали даже в олимпийскую сборную, 
позволяет сделать вывод, что тренерский штаб первой команды на него не 
рассчитывает. Ну а наиболее грандиозное падение совершили Алексей 
Марченко и Андрей Марков. Мы полагали, что участники Кубка мира и экс-
энхаэловцы должны быть в первых рядах среди кандидатов на поездку в 
Пхенчхан. Однако оба остались за бортом сборной. "Армейцу" вменяют в вину 
плохую физическую готовность из-за пропущенной предсезонки, а ветеран "Ак 
Барса", кажется, попадет на Олимпиаду только в случае травм основных 
защитников. 
Перейдем к самому интересному. В атаке у сборной России традиционно 
наиболее высокая конкуренция. Жаловаться на выбор Олегу Знарку с 
помощниками не приходится. Тем не менее, мы не решились разбить первую 
тройку железных кандидатов. Илья Ковальчук и Павел Дацюк пропустили Кубок 
Карьяла, но это не смогло пошатнуть их позиции. Тем более что нам 
объяснили, по каким причинам отсутствуют потенциальные вожаки сборной на 
Олимпиаде. Павлу в рамках профилактики прочищают колено, у Ильи 
микротравма, да и вообще им хотели дать небольшую передышку. На резкую 
реакцию Ковальчука, который удивился своим невызовом на финский этап 



 

 

Евротура, закроем глаза. В клубе эти двое по-прежнему в полном порядке. Ну а 
на первом месте, как и месяц назад, Никита Гусев. Форвард, прогрессирующий 
на глазах, изящно и результативно дирижировал партнерами по ударной тройке 
сборной России. У Гусева есть все шансы, чтобы стать звездой Олимпийских 
игр. 
А еще у Евротура новый формат. 
Если взглянуть на прошлый рейтинг, то можно заметить, что из топ-14 (именно 
столько форвардов попадут в заявку на Олимпиаду) пропали Александр 
Барабанов и Николай Прохоркин. Оба весьма средне выступают за клуб, пусть 
он для сборной России и базовый. Барабанов на Кубке Карьяла был одним из 
самых незаметных форвардов нашей команды, а Прохоркин и вовсе выступал 
за олимпийскую сборную. Показательно, что когда получил травму Сергей 
Широков вызов в Хельсинки получил не он, а Максим Шалунов. Челябинец из 
ЦСКА обходит челябинца из СКА в нашем рейтинге. Шалунов забил в первой 
же игре на Кубке Карьяла и доказал, что его связка с Кириллом Капризовым 
дееспособна не только на клубном, но и на международном уровне. Еще один 
новичок топ-14 - Вадим Шипачев. Даже не сыграв ни одного матча в текущем 
сезоне КХЛ, он автоматически входит в круг основных кандидатов на поездку в 
Корею. Пока, правда, мы ему отрядили только восьмое место. Уж больно 
смущает категорическое нежелание Знарка как-либо комментировать 
возвращение блудного 87-го номера. 
Не удивляйтесь тому, что Сергей Андронов и Иван Телегин поднялись на 
несколько позиций, обогнав Сергея Мозякина. Капитан "Магнитки" в играх за 
клуб выглядит нестабильно, а в форме сборной был недостаточно эффективен 
в большинстве. Тогда как "армейская" связка, с который успели поиграть 
Плотников и Ничушкин, в очередной раз выступила в роли фундамента для 
сборной России. Без такого энергичного и суперполезного звена Знарку в 
Пхенчхане не обойтись. Резкое падение казанца Владимира Ткачева 
обусловлено открытой критикой со стороны тренерского штаба, а вот потеря 
четырех позиций Михаилом Григоренко - скорее стечение обстоятельств. Он 
стал лучшим бомбардиром Кубка Карьяла, оформил первый хет-трик на 
взрослом уровне, но сделал это на позиции крайнего нападающего. Очевидно, 
что с той конкуренцией, что есть у нашей сборной на флангах, в качестве 
центра шансов у Григоренко поехать на Олимпиаду не в пример больше. 
Четвертое звено - лучшее в матче со Швейцарией. Оценки сборной России 
От Гусева и Капризова в сочетании с новым центром все еще ждем большего. 
Новичками рейтинга помимо Шипачева стали Павел Красковский Артем 
Федоров и Максим Карпов. Молодой "железнодорожник" во многом случайно 
получил игровое время на Кубке Карьяла, и воспользовался шансом на сто 
процентов. Показательно, что в звено из трех номинальных центральных 
нападающих обязанности центра исполнял именно Красковский. Федоров и 
Карпов получили место в нашем списке авансом, хорошо проявив себя в 
составе олимпийской сборной на Кубке Германии. Там же выстрелили 
Александр Хохлачев и Дмитрий Кагарлицкий проводящие блестящий клубный 
сезон. А вот Галузин, Санников и Голышев об Олимпиаде могут забыть. До 
первого этапа Евротура мы допускали, что Знарок по старой памяти может 
позвать проверенных им форвардов, но для главного тренера сборной важнее 
оказалось их текущее состояние. Санников никак не может обрести свою игру и 
хватает один большой штраф за другим, а Голышев играет даже менее 
убедительно, чем в прошлом сезоне, когда его постигла ссылка в фарм-клуб.  

https://www.championat.com/hockey/article-284491-kandidaty-v-sbornuju-rossii-na-
uchastie-v-olimpiade-2018-1311.html 
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К заголовкам сообщений 

Защитник сборной России Андрей Зубарев: График напряженный, но надо 
подстраиваться. Это наша жизнь (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), 
Санкт-Петербург, 14 ноября 2017) 
Защитник СКА считает, что небольшая пауза в чемпионате перед началом 
Евротура, помешала российской сборной выиграть Кубок "Карьяла". 
 - Как сложился нынешний турнир для нашей сборной, на ваш взгляд?  
 - Обидно, что проиграли первую игру. Возможно, ребята еще не до конца были 
готовы. Собрались только за два дня до турнира. Ну а финны показали 
хороший хоккей, поэтому результат был не в нашу пользу. А в остальных 
матчах, точнее, со второй половины встречи со швейцарцами, команда стала 
находить правильный хоккей, стало реализовываться большинство. И в 
принципе закончили на хорошей ноте.  
 - Тренеры причиной неудачи сборной на старте назвали сложный календарь. 
Согласны?  
 - Да, есть такое. Мы все-таки только закончили чемпионат, а через два дня 
играть за сборную. "Карьяла Кап" завершился в воскресенье, а в понедельник 
нам уже лететь во Владивосток... Перерыв в чемпионате был очень короткий, и 
за это время нам было необходимо сбор провести и еще три матча провести. 
График напряженный, но играть надо в любом случае. Подстраиваться и 
решать определенные задачи. Тем более для хоккеистов на сто процентов 
лучше играть, чем тренироваться.  
 - Найти резервы организма в такой ситуации непросто?  
 - А что делать? Это наша работа, наша жизнь.  
 - Для себя как оцениваете прошедший турнир?  
 - Да вроде неплохо. Были моменты, которые надо исправить. Но они всегда 
есть.  
 - На официальные турниры сборной вы, кстати, давно не попадали.  
 - Я был на сборах прошедшей весной перед чемпионатом мира в Германии, но 
получил травму. Но после чемпионата мира - 2014 я действительно не играл на 
больших турнирах. Но ничего страшного. Надо доказывать, значит, раньше моя 
игра не устраивала уровень сборной. Кстати, атмосфера в национальной 
команде особо не изменилась. Остановка дружелюбная, для игроков делается 
все возможное, чтобы они чувствовали себя комфортно. Не надо ни к чему 
привыкать! 

http://www.sportsdaily.ru/articles/zashhitnik-sbornoj-rossii-andrej-zubarev-grafik-
napryazhennyj-no-nado-podstraivatsya-eto-nasha-zhizn 

К заголовкам сообщений 

Нападающий сборной России Александр Барабанов: Не все мы 
бесконечны в плане "физики" Евротур. Кубок "Карьяла". Послесловие 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 14 ноября 2017) 
Форвард СКА поделился впечатлением о последнем матче "Карьяла Кап" с 
чехами, рассказал, есть ли у него идеальный партнер и какой урок можно 
извлечь из возвращения Шипачева. 
 - Со стороны показалось, что чехи не создали серьезных проблем по ходу 
встречи.  
 - У нас был сегодня план на игру, и мы старались его придерживаться. В 
первом периоде мы забили две хорошие, быстрые шайбы. Имея такой задел, 
действовать проще.  
 - Почему чехи были в начале так пассивны?  

http://www.sportsdaily.ru/articles/zashhitnik-sbornoj-rossii-andrej-zubarev-grafik-napryazhennyj-no-nado-podstraivatsya-eto-nasha-zhizn
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 - Вероятно, потому что мы хорошо настроилась и показали хороший хоккей.  
 - Получилась, что на Кубке "Карьяла" российская сборная шла по 
нарастающей. Провал в матче с финнами, героическое спасение в третьем 
периоде со швейцарцами. Зато сегодня все 60 минут контролировали ход 
встречи. Почему турнир для команды сложился так неровно?  
 - Даже не знаю. Да, первый период игры с финнами откровенно проспали. 
Потом начали вкатываться, наращивать темп и с каждым матчем все лучше и 
лучше.  
 - Неудача в первой игре Евротура с чем связана? Игроки не выдержали 
осенний график чемпионата?  
 - Думаю, это одна из причин. Все знают, что сейчас, например, у СКА на отдых 
времени очень мало. Не все мы бесконечны в плане "физики".  
 - Кстати, вы, как себя чувствуете в физическом плане?  
 - Не сказать, что на сто процентов. Хотелось бы добавить. Да, матчей много... 
Но с другой стороны, все хоккеисты знают, что лучше играть, чем 
тренироваться.  
 - Своей игрой на этом турнире довольны?  
 - Скажем так, не совсем. Есть к чему стремиться?  
 - Потому что не сумели забить?  
 - Да, сегодня, к примеру, было много моментов. Но не сумел их реализовать. И 
вообще мог действовать лучше.  
 - На этом этапе Евротура не все сборные сыграли между собой. Как вам такой 
формат турнира?  
 - Немножко непривычно. Обычно победителя определяли по круговой системе.  
 - Все три игры вы провели на этом турнире с разными "центрами".  
 - Да, мы с Серегой Мозякиным были вместе, а центральные нападающие у нас 
менялись. Сперва травму получил Сергей Широков, затем Плотникову дали 
дисквалификацию и потребовались коррективы в составе.  
 - Быстро находите общий язык с новыми партнерами?  
 - Все равно время надо на адаптацию, как ни крути. Но на самом деле в клубе 
в этом сезоне нас тоже очень часто перекидывают в другие сочетания.  
 - Идеальный партнер в СКА или сборной не появился?  
 - Нет, идеального не появилось (улыбается). Надо уметь сыграть со всеми, так 
нас учат и в клубе, и в сборной.  
 - По ходу турнира из строя выбыли три игрока СКА. Да и во время чемпионата 
лазарет армейцев стал очень большим. Все дело в тяжелом календаре?  
 - Вероятно, где-то сказывается усталость, на фоне которой возникают травмы. 
А может, нам просто не везет. Надеюсь, что эта черная полоса пройдет и все 
вскоре будут живы-здоровы.  
 - Зато во время перерыва у клуба появился "джокер" - контракт со СКА вновь 
подписал Вадим Шипачев.  
 - Да, я в курсе. Это большой плюс для нас. Вадим - большой мастер. Так что, 
как говорится, добро пожаловать домой! Нет, поздравить его с новым 
контрактом не успел.  
 - Как-то с ним общались, после того как он решил уехать в НХЛ?  
 - Нет, с ним в основном Никита Гусев контактировал.  
 - Шипачев не сумел закрепиться в заокеанской лиге. Это можно считать уроком 
для остальных российских хоккеистов, мечтающих об Америке.  
 - Вряд ли. У каждого своя голова, и каждый должен самостоятельно принимать 
серьезные решения. 

http://www.sportsdaily.ru/articles/napadayushhij-sbornoj-rossii-aleksandr-barabanov-
ne-vse-my-beskonechny-v-plane-fiziki 
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К заголовкам сообщений 

Алексей Шевченко: "Пора гнать Знарка из сборной" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 13 ноября 2017) 
Хоккейный журналист Алексей Шевченко заявил, что главного тренера сборной 
России Олега Знарка следует отстранить от своей должности перед 
Олимпиадой-2018 в Пхенчхане. 
"Знарок заявил, что проблемы у сборной из-за того, что у нас проблемы с 
календарем, а все остальные соперники сыграли меньше матчей. Допустим, у 
финнов, которые обыграли Россию, тоже много хоккеистов из КХЛ. Но они 
почему-то не выглядели такими измотанными. Это полбеды.  
Самое интересное, что такой странный чемпионат у нас как раз из-за Знарка. 
Это он умоляет делать такие большие паузы на Евротур, выбил себе две 
недели на сбор перед Олимпиадой в Корее, а потом выпросил еще три недели 
на подготовку к чемпионату мира. И мы начинаем играть в августе.  
Знарок все время боится проиграть. Но все равно проигрывает. И делает 
виновниками кого угодно, только не себя. У него виноваты все кругом. Все, но 
только не этот немецкий тренер, который на Кубке мира стал показывать 
хоккеистам из НХЛ "В бой идут одни старики". У него именно такой уровень 
развития. Покажи фильм с песнями и надейся на Овечкина. Понебратское 
отношение к хоккеистам, хамство к окружающим и импотенция всего, что 
касается работы.  
Пора гнать и Знарка, и Витолиньша, и Давыдова из национальной команды. 
Пусть они занимаются другими делами за пределами страны. Если соскучатся 
по работе, поймут, что они неправы, можно возвращать. Но пока им делать у 
нас совершенно нечего. Эту ошибку надо исправлять быстрее, так как мы 
опозоримся еще не раз", - сказал Шевченко в своей программе.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/204651/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Что с вратарями, "молодежка"? Россия проиграла канадцам из Онтарио 
(Чемпионат.com, Москва, 14 ноября 2017) 
Основного вратаря Владислава Сухачева заменили второй раз за суперсерию. 
Долгие годы считалось, что сборная лиги Онтарио - это такая неприступная 
крепость, покорить которую не под силу ни одному поколению молодежной 
сборной России. С 2003 по 2012 год наши парни никак не могли одолеть 
сверстников из OHL. Порой проигрывали разгромно, иногда - всего в одну 
шайбу, а однажды добрались до буллитов. Перелом же наступил накануне 
МЧМ в Калгари, когда подопечные Валерия Брагина добились победы со 
счетом 2:1. Тогда в Сарнии заброшенными шайбами отметились Антон 
Шенфельд и Максим Шалунов. 
С тех пор сборная России и сборная OHLпровели между собой девять игр, в 
которых наша "молодежка" потерпела четыре поражения и одержала пять 
побед. Последнего успеха удалось добиться всего несколько дней назад. В 
Оуэн-Саунде россияне забросили в ворота Дилана Уэллса четыре шайбы и 
еще одну провели в пустые ворота. Несмотря на то, что сборной России не 
нужно было уезжать за пределы провинции Онтарио, между третьим и 
четвертым матчем суперсерии был предусмотрен максимально возможный 
перерыв. 

http://sport.business-gazeta.ru/news/204651/


 

 

Валерий Брагин совершил четыре изменения в составе, сменив двух 
защитников, двух нападающих и вратаря. В заявку попали Калинин, Елизаров, 
Цыплаков и Моисеев, а место в воротах занял Сухачев. На еще более 
масштабные перемены, в том числе на последнем рубеже, пошел Тревор 
Летовски. Да-да, со сборной OHL работает канадец, который на заре своей 
карьеры засветился в "Барысе". Он провел два года в Астане, после чего 
повесил коньки на гвоздь. Это произошло за полгода до того, как Брагин взял 
золото Баффало. Сегодня Летовски - ассистент главного тренера молодежной 
сборной Канады и действующий обладатель Мемориального кубка с 
"Виндзором". 
Посторонись, Онтарио! Вратарь Мельничук обезоружил канадскую атаку 
Голкипер сделал 35 сейвов и помог сборной России захватить лидерство в 
суперсерии. 
Игра началась с того, что Дамир Рахимуллин подтвердил репутацию игрока, 
способного кому угодно залезть под кожу. В составе "Лады" этот парень не 
стесняется задирать игроков, заметно превосходящих его в возрасте. Чего уж 
говорить о сверстниках? На этой суперсерии Рахимуллин лидирует по 
штрафам. Только в предыдущей игре он заработал 16 минут. Однако тогда 
канадцы не реализовали ни одно большинство, подаренное им тольяттинцем. 
На этот раз Рахимуллина наказали за первый же фол. Уже на четвертой минуте 
счет открыл Ник Судзуки. Проспект "Вегаса" японского происхождения бросил 
под перекладину без шансов для Сухачева. 
Неважное начало не выбило подопечных Брагина из колеи. Первый же шанс, 
который представился нашей "молодежке", использовал Андрей Алтыбармакян. 
Россияне на протяжении всего матча не стеснялись идти в прессинг и неплохо 
цеплялись за шайбу. Вот и гол нападающего СКА родился из отбора, а вылился 
в выход "2 в 1". Алтыбармакян не стал искать партнера передачей, а сделал 
все сам! Счет стал равным. В первом периоде сборная России не уступала 
канадцам ни по счету, ни по игре, ни по броскам. Однако за минуту до сирены 
на перерыв Джонатан Ан угодил в штангу. 
Если ту самую историческую победу сборной России удалось одержать в 
Сарнии, где тогда выступал Наиль Якупов то теперь "молодежка" пожаловала в 
гости к Дмитрию Соколову. Для омича, который уже третий год выступает за 
местных "волков", Садбери успел стать вторым домом. В этом сезоне он вновь 
является лучшим бомбардиром команды, а в первом матче против сборной 
OHL отметился голевой передачей. На вторую игру с отарийцами Соколов 
снова вышел в звене с другим омичом Манукяном и еще одним онтарийцем 
Липановым. 
Якупову пять лет назад не удалось отличиться на арене, где он выступал на 
протяжении нескольких сезонов, тогда как Соколов напомнил о себе местным 
болельщикам. В середине второго периода он получил роскошную передачу от 
земляка Манукяна, после чего предъявил свой главный козырь - быстрый и 
мощный кистевой бросок! Дмитрий бросил в противоход, с чем Майкл Дипьетро 
оказался не в силах справиться. Соколов так бурно отпраздновал гол, 
изобразив Робина Гуда, будто принес сборной России победу как минимум в 
плей-офф чемпионата мира. 
Еще до того, как Соколов сделал счет 2:1, несколько ключевых спасений 
совершил Сухачев. Его прыжок из одного угла в другой, когда канадцы чертили 
диагонали в большинстве, запомнится надолго. Потенциально первый номер 
нашей "молодежки" на чемпионате мира неудачно провел стартовый матч 
суперсерии, и наконец-то получил шанс исправиться. Но даже он оказался 



 

 

бессилен, когда Коннор Тимминс точно в касание положил шайбу в угол. И 
снова отарийцы реализовали большинство. 
Положение сборной России могло быть куда хуже, учитывая, что в конце 
второго периода подопечные Брагина остались втроем. Канадцы явно поймали 
кураж и доминировали на площадке. Все шло к тому, что на второй перерыв 
они уйдут, ведя в счете. Однако на этот раз героем выступил капитан команды. 
Сначала Егор Зайцев буквально снял шайбу с ленточки, не позволив канадцу 
поразить пустой угол, а затем он же подставился под удаление, позволив 
партнерам перевести дух. Динамовец потушил костер, который вот-вот мог 
перерасти в неконтролируемый пожар. 
Канадцы наращивали преимущество и во втором периоде перебросали 
команду Брагина в два раза. Однако это не отменяет того, забросили они не 
самую логичную шайбу. Вновь сработала суперсвязка Тимменс - Судзуки, 
между которыми наметилась удивительная "химия". Даже сложно поверить, что 
эти защитник и нападающий выступают за разные клубы. На этот раз Тимменс 
бросил своего подельника в быстрый прорыв а тот забил... не бросая. Шайба 
сошла у форварда с крюка, шмыгнув между щитков Сухачева. Невероятно 
обидный год вывел Канаду вперед, а нашего вратаря из себя. Не прошло и 
минуты, а Владислав еще раз был вынужден выгребать шайбу из ворот. 
Брагин тут же взял тайм-аут, заменил Сухачева на Мельничука, но изменить 
что-то сборная России была уже не в силах. Наши парни лезли на пятак, 
цеплялись за шайбу, а Алтыбармакян на правах одного из лидеров пошел в 
стычку, попытавшись завести команду. Увы, даже большинство, заработанное 
под занавес встречи, не помогло возродить интригу. "Молодежке" не за что 
стыдиться. Она проиграла действительно сильной команде, которая жаждала 
реванша. Счет в суперсерии стал 2-2. Впереди переезд в Квебек, где к нашей 
команде присоединится очередной десант легионеров во главе с Виталием 
Абрамовым. 
Смущает одно. Турне по Канаде перевалило за экватор, а у нас нет ровным 
счетом никакой определенности с вратарской позицией. Будет неправильно 
говорить, что Сухачев провалился с треском, но все его подвиги перечеркнула 
минута затмения. А главное, что с голкипером, которого рассматривали как 
безоговорочного №1, сборная России пока не выиграла ни одного матча. Нет 
полной уверенности и в Бердине с Мельничуком, хотя петербуржец пока себя 
никак не дискредитировал. У Брагина осталось всего два матча для того, чтобы 
определиться, с кем он отправится покорять Баффало.  

https://www.championat.com/hockey/article-284549-superserija-2017-molodjozhnaja-
sbornaja-rossii--sbornaja-ohl---24.html 
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"Мы сильнее Тольятти и Казани, потому что не ставим перед детьми 
задач" (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 13 ноября 2017) 
Как работает нижнекамская хоккейная школа 
"Если раньше мы тренировали только детей, то сейчас приходится тренировать 
и родителей, причем не всегда это получается", - говорят в школе 
"Нефтехимика", выпустившей десятки хоккеистов, которые играли и играют в 
высших хоккейных дивизионах страны и за океаном. А по количеству чемпионов 
и призеров мировых молодежных первенств на душу населения Нижнекамск 
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обогнал всю страну. О секретах успеха и проблемах школы - в материале 
"БИЗНЕС Online". 
"ХОККЕЙНЫЙ БУМ БЫЛ В НИЖНЕКАМСКЕ ВСЕГДА"  
Детско-юношеская школа по хоккею открылась в Нижнекамске 1 февраля 1987, 
тогда в штате числились три тренера: Борис Шамарин, Виль Фахрутдинов и 
Юрий Федоров, который был и директором школы. 
Сейчас в ней трудятся 16 тренеров-преподавателей, обучается свыше 460 
детей в год, а школа стабильно поставляет игроков в молодежную сборную. 
Более 20 воспитанников играют в КХЛ, и еще больше - в ВХЛ. Среди 
воспитанников школы нападающий "Колорадо" Наиль Якупов, в свое время 
выбранный под первым номером драфта, а также один из лучших молодых 
защитников НХЛ прямо сейчас Михаил Сергачев, зажигающий в "Тампе". За 
океаном играет еще один защитник родом из Нижнекамска - Ринат Валиев, 
задрафтованный "Торонто". На правах аренды из системы "Лос-Анджелеса" в 
"Нефтехимик" вернулся защитник Дамир Шарипзянов. Для Нижнекамска с 
населением меньше четверти миллиона - показатель просто выдающийся. 
В городе всегда был бум увлечения хоккеем, считает директор и генеральный 
менеджер "Нефтехимика" Раил Якупов, который руководил школой с 2004 по 
2011 годы. "Я уверен, что, если результаты хоккейной команды "Нефтехимик" 
будут лучше, чем в прошлом году, процент желающих заниматься увеличится 
еще больше", - уверен Якупов. 
Сейчас нет проблем с набором, как в начале нулевых годов, когда нынешний 
директор школы Геннадий Сергеев не мог собрать 40 ребят 1996 года 
рождения по всем школам города. Виной тому была демографическая яма. Но 
в последние пару лет работники школы отмечают особенный ажиотаж, и даже 
платное обучение, введенное с этого сезона, желающих не убавило.  
Однако и директор школы, и директор клуба отмечают, что поменялись и сами 
дети, и, что бросается в глаза прежде всего, их родители. "В первую очередь, 
изменились родители наших учеников. Они видят своих детей сразу звездами 
НХЛ, КХЛ. И в этом смысле детской спортивной школе стало немного сложнее 
работать. Если раньше мы тренировали только детей, то сейчас приходится 
тренировать и родителей, и не всегда это получается", - признается Якупов. 
"ШКОЛА ДОЛЖНА БЫТЬ В СОСТАВЕ КЛУБА"  
Сейчас детско-юношеская школа не входит в структуру хоккейного клуба 
"Нефтехимик", которому она принадлежала с 1998 года. В конце прошлого 
сезона она организационно перешла в спортивный клуб с таким же названием. 
На первый взгляд, это переустройство, кроме уменьшения бюджета, в работе 
школы ничего кардинально не изменило. Задачи остались теми же самыми - 
готовить игроков для хоккейного клуба, который заключил соглашение со 
спортивным клубом "Нефтехимик", и обе организации работают в тесном 
сотрудничестве без всяких финансовых взаиморасчетов. Таким образом, 
хоккейный клуб все также привлекает игроков школы к тренировкам и играм, как 
если бы они находились в структуре самого клуба. 
Школа даже получила доступ к спортивной инфраструктуре спортклуба, в 
которую входит спорткомплекс "Дружба" со стадионом, спортивными залами и 
бассейном. Ведь своих спортивного и тренажерного залов в ДЮСШ нет. Нет 
даже бросковой зоны, что в современных условиях выглядит странно. Есть 
проблема с помещениями для раздевалок. 
- Мы так же работаем в одной связке, - говорит Якупов. - Стараемся вникать во 
все, что происходит в хоккейной школе, отслеживаем лучших игроков. Однако 
мое мнение таково, что школа должна существовать в составе хоккейного 
клуба. И сейчас мы делаем первые шаги к тому, чтобы вернуть ее клубу. Да, мы 



 

 

можем всей душой болеть за школу, но хотели бы помогать по-другому. Но, так 
как они не у нас, мы не можем что-то менять в ее работе. Хотя в целом система 
выстроена хорошо. 
Сейчас занятия в ДЮСШ ведутся на платной основе, но стоимость абонемента 
от 500 до 1500 рублей в месяц - это явно не те суммы, которые позволят школе 
заработать. Зарплата тренеров на данный момент самая низкая среди 
работников хоккейных школ всего Татарстана. Правда, из тех сумм, что 
отбиваются на платных абонементах, им теперь положен процент премии. 
Однако отвечая на вопрос, насколько "не очень" заработная плата тренера в 
школе, замдиректора ДЮСШ Ильдар Нугуманов признался: "Очень не очень". 
И, конечно, тренеры не получают поощрения за своих воспитанников, 
пробившихся в молодежную и первую команды. Тем не менее, все тренеры 
школы высококвалифицированные специалисты, прошли курсы высшей школы 
тренеров в Санкт-Петербурге, у всех высшее образование, а сам тренерский 
состав достаточно молодой. 
Расписание в школе плотно забито с 6 утра до 10 вечера. С приходом Раила 
Якупова в "Нефтехимик", школе стали давать лед и в "Нефтехим Арене", 
который до того использовался только командой КХЛ. Дополнительно есть 
тренер по вратарям, и, с подачи Якупова, начала работать группа спортивного 
совершенствования. По сути, это две сборные команды из лучших 
воспитанников старших и младших возрастов, по четыре человека из каждого. 
Каждую неделю они тренируются в новом дворце. "Для ребят это огромный 
стимул. Иам занимаются все лучшие, сборники. Даже пижонить начинают из-за 
этого", - говорит Сергеев. 
ИГРАТЬ СВОИМИ ИЛИ КУПИТЬ НА СТОРОНЕ?  
" У нас сильная школа, воспитанники и в КХЛ, и в "вышке" играют, и в сборную 
вызываются ", - рассказывает директор школы Сергеев.  
Семь команд участвуют в официальных соревнованиях первенства России, две 
- в первенстве РТ. Команды школы регулярно занимают призовые места, а 
юниоры, выступающие в ЮХЛ, три сезона подряд становились серебряными 
призерами всероссийских соревнований. Среди выпускников ДЮСШ два 
чемпиона мира, пять серебряных и два бронзовых призера в молодежных 
чемпионатах. Воспитанники нижнекамского хоккея участвовали в семи 
последних чемпионатах мира, а молодежная команда "Реактор", состоящая в 
основном из своих воспитанников, в прошлом сезоне играла в финале Кубка 
Харламова. За счет чего такие результаты? 
"Это самый главный вопрос, - говорит Якупов. - Наша хоккейная школа всегда 
отличалась тем, что перед возрастами никогда не ставили задачи. Это 
огромный плюс и, возможно, самый главный ответ на вопрос, почему мы были 
сильнее многих". 
Да, юношеские команды "Нефтехимика" не всегда на самых высоких позициях в 
турнирных таблицах, но в каждом возрасте из стен школы выходили звездочки. 
И Раил Якупов надеется, что так будет и в дальнейшем. Он регулярно беседует 
с тренерами и директором и повторяет, что задачи в детском хоккее не нужны. 
Это нужно где-то в более взрослом хоккее, в молодежке. Сейчас же задача 
школы - воспитать личность, воспитать звездочку, а она может быть воспитана 
только тогда, когда у нее руки развязаны. 
"У меня есть с чем сравнивать, я поработал и в Альметьевске, знаю, как 
устроена школа в Тольятти, в Казани. И мы от них отличаемся тем, что у нас 
нет этих задач", - говорит менеджер "Нефтехимика". 
Выгоднее ли клубу вырастить игрока или купить где-то на стороне? По мнению, 
генменеджера "Нефтехимика", вопрос без ответа. Многие тренеры 



 

 

иллюстрируют ситуацию словами "Пока он заиграет, меня выгонят". Даже если 
дело касается талантливого мальчика, ведь результат нужен здесь и сейчас. 
"Выгоднее сейчас, чтобы к нам приехали Дацюк с Ковальчуком и мы выиграли 
Кубок Гагарина. Но не по финансам. Поэтому это вопрос, на который нет 
ответа", - говорит Якупов. Руководство "Нефтехимика" ни в коем случае не 
забывает, что есть и следующие сезоны. Поэтому старается собирать лучших 
из лучших в ту самую группу спортивного совершенствования, чтобы смотреть 
ребят более внимательно. 
"Футбольный клуб "Краснодар" пытается сделать так, чтобы в его заявке было 
11 местных игроков. Я, к сожалению, не знаком с Сергеем Галицким, но честь 
ему и хвала, если он это когда-нибудь сделает - я перед ним сниму шляпу", - 
сказал руководитель "Нефтехимика". 
По словам Якупова, отвечающего в Нижнекамске в том числе за селекцию, 
набрать в одном городе, тем более в Нижнекамске, 22 местных игрока, которые 
бы боролись сейчас за плей-офф КХЛ, архисложная, и, скорее, невозможная 
задача. Максимум, что можно собрать - это 12 человек, чуть более двух 
пятерок. Но и их всех удержать будет невозможно, игроки все равно будут 
уходить за лучшими предложениями. 
Что до переходов "школьников" в другие клубы, то по словам и Сергеева, и 
Якупова, это большая проблема для тренеров и школы, ведь уходят обычно 
лучшие, а адекватной компенсации школа или клуб не получают. "У нас в этом 
году уехали два мальчика 2004 года, за обоих мы получили какие-то мизерные 
компенсации в размере 200 тысяч рублей. Но я знаю, что один из них на 
данный момент уже стоит дороже", - признается Якупов. 
Тот же Сергачев, играющий в "Тампе", в свое время ушел из школы 
"Нефтехимика" за 150 тысяч рублей. А сейчас это игрок уровня НХЛ. Конечно, 
переходы есть, были и будут. Миграция - нормальная практика. Если родители 
меняют место жительства или просто переводят ребенка в другую школу, то, по 
словам генменеджера, клуб не сможет удержать его никакими золотыми 
браслетами. 
Но также Раил Якупов хотел бы донести до всех родителей, что по его опыту, 
лучше, чем в Нижнекамске, условий для развития детей нет. Лед такой же, его 
много, а город маленький и компактный, так что добираться на тренировки 
нужно, максимально затрачивая 15 минут. Что для Санкт-Петербурга, Москвы 
или Казани просто фантастика. Не нужно забывать, что обратить на себя 
внимание талантливому игроку в Нижнекамске проще, чем даже в той же 
Казани, где на всех желающих может просто не найтись игрового времени. 
АКАДЕМИЯ "АК БАРСА" - ХОРОШАЯ ИДЕЯ, НО МЫ ПОСМОТРИМ СО 
СТОРОНЫ  
Самым популярным направлением миграции хоккеистов "Нефтехимика" 
выступает Казань, которая заманивает талантливую молодежь из Нижнекамска. 
Но и там она обычно не задерживается. Из последних примеров - Сергачев и 
Валиев, которые продолжили карьеру за океаном. Но существует и пример 
обратной миграции. Защитник Камиль Фазылзянов начинал играть в школе "Ак 
Барса", но там тренер не видел его игроком состава. Камиль переехал в 
Нижнекамск, попал сначала в "Реактор", затем в сборную. Сейчас защитник 
играет уже в "Нефтехимике". 
"Мы никогда не проигрывали Казани ни в чем. У них были другие возможности, 
это миллионный город, совершенно другая оплата труда тренеров. Но мы 
никогда не проигрывали ни в характере, ни в умении", - заявляет Якупов. 
Руководство школы и клуба считает, что нижнекамские тренеры ничем не 



 

 

уступают коллегам из школы "Ак Барса", а в чем-то даже сильнее. Один из 
доводов - количество игроков, вызываемых в сборные. 
Руководитель "Нефтехимика" высоко оценивает начинание казанцев по 
объединению школ под эгидой Академии, но пока не спешит примерять их опыт 
на нижнекамский хоккей. Того же мнения придерживается директор ДЮСШ 
Геннадий Сергеев. 
"Это пилотный проект под патронатом "Татнефти". Хорошая идея, которая 
только начала действовать, но давайте мы посмотрим на нее со стороны. А что 
до приглашения, у нас немного разные спонсоры. Однако, если мы будем 
работать в одной упряжке, почему нет", - рассуждает Якупов. 
По словам генменеджера клуба, школа понемногу старается перенимать все 
лучшее из опыта коллег. Академия готовит методики, по их системе каждый 
тренер должен работать с детьми до определенного возраста и потом 
передавать дальше.  
"Хорошая инициатива, это опыт шведов. Но мы пока не готовы к такому 
переходу. Нам нужно больше тренеров для такой системы, плюс у нас очень 
молодой тренерский штат, - говорит Якупов. - Но все же главным в подготовке 
хоккеистов я считаю личность тренера и самих детей, с которыми мы будем 
работать. Пусть они начнут, думаю, мы что-то у них почерпнем". 

https://www.business-gazeta.ru/article/363620 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 13 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

https://www.business-gazeta.ru/article/363620
http://sport.business-gazeta.ru/article/204374/
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